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Refrenda gobierno apoyo 
al sector empresarial

*El Gobernador Roberto Sandoval Castañeda asistió como testigo de honor 
a la asamblea anual y toma de protesta del Comité Directivo 2016-2018 de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) Nayarit, que 
preside José Francisco Talavera del Río, y en donde estuvo presente  también 
Gustavo A. de Hoyos Walther, líder en el país de ese organismo empresarial

•“El amigo Layín” ha impulsado la 
creación de cientos de empleos
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CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Una fecha para recordar
Ya mero llega el ‘Día de los Muertos’,   
un momento triste pero que permite 
que los mexicanos se rían de la 
convenenciera calaca y hagamos 
escarnio del tema con comida, vino, 
música y folklore.
Somos los únicos o de los pocos países 
en el mundo que nos carcajearnos 
de la muerte  aunque no se pierde 
el miedo por el destino final.  
De acuerdo al INEGI, en el  2014, la 
esperanza de vida de los mexicanos 
fue de 74.7 años lo que abrió muchas 
posibilidades para disfrutar lo mejor 
de esta vida. En 2012 se registraron 
602 mil defunciones y la mayor parte 
se concentró en edades adultas: seis 
de cada 10 sucedió en la población 
de 60 años y más y una de cada 
cuatro en adultos de 30 a 59 años.

LARGA VIDA PARA LAS 
MUJERES

Otro dato interesante: fallecen 134.5 
hombres por cada cien mujeres, o 
sea, las mujeres tienen más vida 
que los varones. En el grupo de 20 a 
34 años la  sobre mortalidad supera 
las 300 defunciones masculinas por 
cada cien mujeres.
Fíjense bien: la diabetes mellitus, 
las enfermedades isquémicas del 
corazón, las del hígado y las 
cerebrovasculares son las principales 
causas de muerte de la población 

y representan
37.2% de las defunciones totales.
En más de ocho décadas, la esperanza 
de vida de los mexicanos aumentó 
a más del doble. En 1930 se vivía 
en promedio 35 años, mientras que 
ahora las personas que nacen tienen 
la esperanza de vivir 74.7 años.

POLÍTICAS DE SALUD
Sin duda que e1 aumento en la 
esperanza de vida es producto de 
las políticas de salud implementadas 
en las primeras décadas del siglo 
pasado: la mayor cobertura en los 
servicios de salud y el aumento 
en la implementación de nuevas 
tecnologías médicas contribuyeron a 
un cambio en el que las enfermedades 
infecciosas y parasitarias dejaron 
de ser la principal causa de muerte 
en la población. En la actualidad, 
las defunciones son causadas 
principalmente por padecimientos 
crónico-degenerativos, lo cual es 
un síntoma de que la población 
sobrevive más tiempo, aunque 
con una cultura de prevención muy 
restringida hacia su salud, ya que 
estas enfermedades están asociadas 
a hábitos y estilos  de vida. 

ASÍ ESTÁ LA COSA EN 
MÉXICO.

VEREMOS Y DIREMOS.

NOS REÍMOS DE LA MUERTE

JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO

Este pasado 29 de septiembre me 
llamó un camarada de la infancia 
que radica en Guadalajara, Jalisco, 
para preguntarme si recordaba bien 
esta fecha. Le respondo que sí pues 
es cumpleaños de una de mis tías. 
Me aclara que no es por eso, sino de 
los acontecimientos que nos hubiera 
tocado vivir durante una balacera 
en la Escuela Politécnica en esta 
misma fecha pero de 1970. Ah, sí, lo 
recuerdo claramente. Y me dice que 
qué tal si hubiéramos acompañado 
a mi hermano René a la escuela 
Vocacional donde estudiaba.
En 1970 el  Frente Estudiant i l 
Revolucionario (FER) se estaba 
consolidando como un grupo fuerte y 
sólido en contra de la Federación de 
Estudiantes de Guadalajara (FEG), por 
lo que continuamente hacía mítines en 
las escuelas secundarias, preparatorias 
y de estudios superiores. Así que 
antes del 29 de septiembre de ese 
año, mi hermano y otros compañeros 
de él nos hicieron la invitación para 
que los acompañáramos a hacer bola 
en un mitin que se llevaría a cabo en 
la mañana de ese 29 de septiembre, 
aunque muchos de los del barrio 
ya no estuviéramos estudiando o 
asistiéramos a clases, de lo que 
se trataba era de hacer quórum, 
supuestamente para dar la impresión 
de que el FER ya aglutinaba más gente 
en la militancia que en realidad era.
Muchos no quisimos a acompañar a 
mi hermano, quien me gana con un 
año dos meses de edad, solamente 
se fueron con él dos amigos también 
desde la infancia, uno de nombre 
Francisco, hijo de un maquinista 
de camino del ferrocarril y otro de 
nombre Sergio (mi tocayo y de mi 
edad), hijo de un trabajador del taller 
del ferrocarril ya jubilado. Y ahí van 
al mitin que celebraría el FER en 
la escuela Vocacional, que estaba 
en ese entonces en la esquina de 
la calzada Olímpica y el boulevard 
Tlaquepaque, hoy Marcelino García 
Barragán, en el sector Reforma y 
precisamente en las inmediaciones 
de Ciudad Universitaria.
Como a eso de las tres de la tarde, 
llegaron a la casa de mi papá mi 
hermano y los amigos que lo habían 
acompañado al mitin, todos sucios como 
si los hubiesen arrastrado o habían 
trabajado como albañiles; estaban 
pálidos y al preguntarles mi papá 
qué les había pasado, mi hermano 
nada más le dijo que habían tenido 
una bronca fea. Y ya, los amigos se 
retiraron a sus respectivos domicilios 

y mi hermano se metió a bañar, y cosa 
rara, porque siempre que se duchaba 
se agarraba cantando, pero esa vez se 
bañó en completo silencio. Después 
que terminó de comer, salimos a la 
calle y en la esquina estaban otros 
muchachos del barrio comentando 
algo a lo que mi hermano nomás dijo 
que ya sabían qué había pasado.
Llegamos con los cuates de la esquina 
y al ver a mi hermano, de inmediato le 
preguntaron que si estaba bien, que 
ya sabían que se habían puesto feas 
las cosas en la escuela politécnica, 
y mi hermano solamente se limitó a 
decir que sí había estado muy gruesa 
la cosa.
Obviamente la duda me consumía y 
le pregunté a mi hermano qué había 
pasado, y ya para esto ya estaban 
ahí los otros dos amigos que habían 
acompañado a mi hermano al dichoso 
mitin del FER. Mi hermano comentó 
que a las nueve de la mañana había 
comenzado el mitin en la Vocacional, y 
que de ahí se pasó todo el contingente 
a la facultad de Ciencias Químicas, en 
donde se notó como que las cosas no 
andaban muy bien, pues hubo varios 
conatos de bronca entre los mismos 
estudiantes. Los del FER conminaron 
al estudiantado a acompañarlos a la 
Escuela Politécnica, que estaba en 
las cercanías de Ciencias Químicas, 
por lo que ahí van. Comentó mi 
hermano que él ya traía mucha sed 
y había visto un carrito con venta de 
cocos, así que fue a tomarse un agua 
de coco, y lo acompañó mi tocayo, 
Francisco dijo que iba a entrar de 
una vez a la politécnica y que allá 
los esperaba adentro.
Y de pronto comenzó la balacera, 
pero en serio. Mi hermano y mi tocayo 
de inmediato se tiraron al suelo 
diciéndole al coquero que se tirara 
también, pero no se tiró, sino que lo 
tiraron los disparos, porque comentó 
mi hermano que cuando el vendedor 
de cocos cayó al suelo tenía sangre 
en su cuerpo, y que al mismo tiempo 
miró cómo caía un pintor de brocha 
gorda de un andamio enfrente de 
con ellos.
¿Y Francisco? Panchito corrió hacia la 
planta alta de la escuela y se escondió 
en los baños, y antes de cerrar la 
puerta se introdujo otro muchacho 
que portaba una pistola en la mano 
y que estaba llorando; y antes de 
ponerle el seguro a la puerta, esta se 
abrió bruscamente y otro muchacho 
le disparó en la frente al de la pistola 
y a Panchito nada más se le quedó 
mirando a los ojos y se fue.

https://www.facebook.com/genteypoder

Haz Click en 

y se part
e 

de nuest
ra 

red Social

Sígueno
s

en



3Miércoles 5 de 
Octubre de 2016

Auditoria UAN arroja 
primeras 20 “incidencias”

PAN a favor de que se quite el fuero: Javier Mercado

FEUAN solicita auditoria interna para revisión de cuentas

Por: Bertha Alvarez 
Tras la auditoria emprendida 
al interior de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), los 
primeros resultados arrojan las 
primeras  20 “incidencias” en 
maestros de educación media 
superior que no justifican el 
sueldo con las cargas horario 
de trabajo que devengan.
Tras dar a conocer esto, el rector 
de la Universidad Autónoma de 
Nayarit, Ignacio Peña Gonzáles, 
órdenó al departamento de 
Control y Evaluación, llevar 
a cabo una inspección ocular 
en las preparatorias donde se 
detectaron las irregularidades 
para “verificar el porque estos 
20 profesores que detectamos 
con anomalía, que no quiere 
decir que no esten cumpliendo 
su trabajo” no cuenta con su 

expedeinte en orden. 
La lista de catedráticos prófugo 
del gis podría incrementarse, 
ya que la próxima semana la 
auditoria estará arrojando más 
información que “con lupa”  
se escudriña en las unidades 
académicas de media superior 
y posteriormente se hará en 
el nivel superior y las áreas 
administrativas, confirmó el 
rector del Alma Máter.
El rector universitario omitió 
calificar de “aviadores” a los 20 
maestros de preparatoria con 
“anomalías” pues  tendrán que 
comprobar  su carga horaria 
o bien dejar en claro si están 
comisionados a un sindicato.
Lo que sí está claro es que su 
expediente no está completo y 
tendrán que justificar por qué 
no están en un salón de clases 

impartiendo conocimientos a 
los estudiantes y si no pueden 
comprobar, se les iniciará un 
procedimiento legal.
“Es importante ir con calma, 
y si tener mucho cuidado en 
las acusaciones que haremos 
para que no se no revierten ese 
sentido”, ya que probablemente  
estén comisionados pero con un 
vacío en su expediente y eso 
también merece una sanción 
administrativa
Por otro lado, el  Rector 
universitario agradeció la 
gestión del Gobernador Roberto 
Sandoval para que la Secretaría 
de Hacienda y el Infonavit ya 
“no congelen las cuentas” de 
la UAN a fin de garantizar la 
nómina de los trabajadores.
Explicó Nacho Peña que de 
los males “el menor” pues las 

el  pago de los trabajadores y 
se omite el pago del SAT  e 
Infonavit.
Peña González también informó 
que los trabajadores pueden 
respirar tranquilos por los menos 
los 2 meses siguientes,  ya 
que Hacienda dio el respaldo 
para que la Máxima Casa de 
Estudio tenga los recursos 
financieros para cumplir con 
los compromisos salariales de 
octubre y noviembre pero el 
problema sigue siendo el mes 
de diciembre.

cuentas que ya fueron congeladas 
por  ambas ins t i tuc iones 
afortunadamente casi no tienen 
movimiento, y donde se tiene el 
dinero de la nómina está libre.
Además las plat icas van 
adelantada para llegar a un 
convenio de pago porque las 
arcas universitarias no dan 
para más pues tan sólo al SAT 
se le adeudan 240 millones y 
al Infonavit otros 40 millones 
de pesos 
“Es  imposible para la Universidad, 
pagarlos en una sola exhibición” 
y es que la UAN dejó de cubrir 
los pagos porque el presupuesto 
de la universidad no alcanza 
para cubrir la nomina.
En promedio se tiene un déficit 
de nómina entre 20 y 24 millones 
de pesos por lo que no queda 
otro remedio más que asegurar 

*Solo impunidad, 
agresión al pueblo, 

cometer fechorías, evadir 
la justicia, es en lo que 
utilizan el fuero quienes 
lo tienen, por ello, hay 

que retirarlo.

Por: Mario Luna
El diputado panista Javier Hiram 
Mercado, una vez más insistió en 
exigir a todos sus compañeros 
legisladores de las diferentes 
fracciones parlamentarias, a aprobar 
que en Nayarit, se retire el fuero 
tanto a diputados, servidores 
públicos y a todo aquel que lo tenga, 
ya que es sinónimo de un manto 
de impunidad que solo agrede a 
la sociedad.
Señaló que él ha presentado 
una iniciativa para que se retire 
el fuero, pero que por algunas 
razones que desconoce, la tienen 
en la “congeladora”, pero que 

indudablemente es necesario, 
quitarlo, para despojar a quienes 
lo tienen su prepotencia y lo que 
es peor, su uso para delinquir y 
cometer atropellos contra la misma 
ciudadanía.
Ante ello alabó la disposición 
del líder del congreso, el priista, 
Jorge Humberto Segura López, 
quien ha manifestado estar en 
total acuerdo para que se les retire 
este fuero constitucional a todos 
ellos y a quienes lo gozan en la 
actualidad, como son; : diputados 
y senadores del Congreso de la 
Unión; ministros de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación; 

magistrados de la Sala Superior del 
Tribunal Electoral; consejeros de la 
Judicatura Federal, los Secretarios 
de Despacho; diputados de la 
Asamblea del Distrito Federal; 
Jefe de Gobierno del Distrito 
Federal; Procurador General de la 
República y el Procurador General 
de Justicia del Distrito Federal, 
así como el consejero Presidente 
y los consejeros electorales del 
Consejo General del Instituto 
Federal Electoral.
En el caso de los gobernadores, 
diputados locales, magistrados de 
los Tribunales Superiores de Justicia 
de los estados y, en su caso, los 

miembros de los Consejos de las 
Judicaturas locales, magistrados 
electorales e integrantes de los 
órganos superiores de dirección 
de los organismos electorales de 
las entidades federativas, cuando 
alguno de ellos sea sometido a 
un proceso penal por la comisión 
de delitos del orden común, las 
constituciones de las entidades 
federativas preverán lo conducente.
Destacó que los estados de Jalisco 
y Querétaro, ya fue eliminado el 
fuero hoy llamado de acuerdo a 
la misma Constitución Inmunidad 
constitucional,  ya que al retirarlo, 
se quita esa protección que les 
permitir agredir al pueblo y cometer 
fechorías sin que autoridad alguna 
los moleste, la única salvedad y 
que es la que debe de prevalecer, 
es que por las opiniones que 
manifiesten durante el tiempo en 
el que desempeñen sus cargos, 
no se les reconvenga, ni se les 
procese ni se les juzgue por esos 
comentarios vertidos.
Estos excesos y el abuso por ese 
manto de impunidad que les otorga 
el fuero, es por lo que la sociedad 
está cansada hasta el hartazgo 
de ver a este tipo de políticos con 
actitudes valemdristas y que a la 
postre es lo que afecta y daña la 
imagen de los distintos partidos 
políticos, por ello en Nayarit, hay 
que levantar la voz y decir todos, No 
al Fuero Constitucional, concluyó 
diciendo Javier Mercado, diputado 
del PAN.

•Esta organización ha sido principal propulsora de que se transparenten los recursos financieros en su organización, 
así como los sectores sindicales y todas las áreas del alma mater, afirma su presidente, ángel Aldrete Lamas.

Por: Bertha Alvarez 
Ante la serie de señalamientos que se han 
vertido en las redes sociales cuestionando el 
manejo de las cuentas financiera por parte de 
la Federación de Estudiantes de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, (FEUAN), su presidente, 
Ángel Aldrete Lamas, reaccionó de inmediato 
y dijo que todo forma parte de  infundios 
maquinados por gente que intenta dañar la 
imagen de una organización que tiene como 
principio rector realizar gestión en favor de la 
base estudiantil.
Aldrete Lamas, encara a los señalamientos 
vertido en las redes sociales en los que se 
cuestiona el manejo financiero de los recursos 
que reciben por parte de la rectoría expresando 
que “nosotros lo hemos hecho público y lo vuelvo 
a decir en los medios de comunicación: pedimos 
ser los primeros a los que se revisen para poder 
tener todos los elementos y exigir esa revisión 
a los sindicatos de la Universidad y a todas las 

áreas que hay en nuestra universidad”.
Aldrete Lamas lamentó que haya personas 
que sin fundamento, utilicen las redes sociales 
con la intensión de denostar la imagen de los 
universitarios, cuando en contrario, éste ha sido 
el principal propulsor de que se transparenten 
los recursos financieros en su organización, 
los sectores sindicales y todas las áreas del 
alma mater.
Declara que en distintas ocasiones haber 
propuesto ante el Consejo General porque se 
lleve a cabo una auditoria en la Federación 
Estudiantil, de la que “nosotros no tenemos 
ningún inconveniente, por el contrario, hemos 
hecho pública nuestra solicitud de que la FEUAN, 
sea revisada y escudriñada en lo más intenso 
de sus funciones y también en los bienes que 
pueden estar a cargo”.
Dijo que la FEUAN le rinde cuentas claras a 
la UAN de los gastos que realiza con el apoyo 
de la rectoría, como son los gastos de luz, 

gastos de oficina y de personal que labora en la 
federación. Además aclaró que la federación a 
su cargo, únicamente cuenta con la concesión 
de la -tan traía y llevada- Suburban modelo 
2008 que le asignaron cuando tomó protesta 
como presidente de la federación.
“No tenemos ningún otro vehículo asignado, de 
los gastos que recibimos la UAN cubre lo que 
es la luz, antes cubría la renta, ahora el edificio 
es propio, los gastos de oficina y empleados 
que hay en la federación como las secretarias, 
vigilantes y personal de aseo, los cubre la UAN”.
Aldrete Lamas reiteró la solicitud de que a las 
arcas estudiantiles ingrese la mano de una 
auditoria para que “escudriñen” en lo más dentro 
de sus entrañas el manejo de los recursos “no 
tenemos ningún problema al respecto” porque 
“no existe una situación en la que tu puedas 
basarte en las redes sociales para hacer un 
cuestionamiento. No existe tal situación”. 
Concluyó diciendo.
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Asume José Talavera del Río 
presidencia de Coparmex Nayarit

Gobierno no sostiene 
adeudos con 

Ayuntamiento de 
Tepic: Finanzas

Investigan caso en el que presunto violador pagó multa con cervezas 

Tepic, Nayarit.-  Bajo el lema 
"Unión, Fortaleza y Liderazgo 
Empresarial", este martes 4 de 
octubre se realizó la Asamblea 
Anual y el acto protocolario 
de Toma de Compromiso, por 
parte del Consejo Directivo 
de la COPARMEX Nayarit, 
que encabeza José Francisco 
Talavera Del Río, con la 
presencia del gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
y el Presidente Nacional de 
COPARMEX, Gustavo De 
Hoyos Walther.
Previamente, el Presidente 
saliente, José de Jesús 
Hernández Preciado, presentó 
ante los presentes el informe de 
resultados obtenidos durante 
su gestión, donde hizo hincapié 
en cuestiones administrativas 
y de saneamiento financiero al 
interior del sindicato patronal, 
así como en el avance que 
ha tenido la presencia de los 
Jóvenes Emprendedores en 
Nayarit.
Enseguida, se dio paso a 
la Toma de Compromiso de 
los Consejeros por parte del 
Presidente de la Federación 
Occidente de COPARMEX, 
Sergio González Berecochea, 
por lo que fueron llamados uno 
a uno los integrantes de este 
nuevo Consejo Directivo, que 
además contempla la figura de 
2 miembros invitados, quienes 
fungirán como Comisario y 
Síndico de Contribuyentes, 
recayendo la responsabilidad 
en Juan Carlos Casti l lo 
Corominas y Librado Arce 
Fregoso, respectivamente. 

Fue entregado también el 
Pin al Presidente entrante, 
José Talavera, por parte de 
Gustavo De Hoyos Walther, 
líder nacional de COPARMEX.
En su mensaje, el ingeniero 
José Talavera, destacó el clima 
de paz y seguridad que se 
percibe en Nayarit, y solicitó al 
gobernador Roberto Sandoval 
que este ambiente se preserve 
para que el desarrollo armónico 
sea una realidad y se alcance, 
dijo, con la colaboración de 
todos, al destacar que "si 
como ciudadanos no nos 
involucramos, vamos a vivir lo 
que otros quieren que vivamos", 
y destacó asimismo la realidad 
en números que se vive por 
parte de quienes emprenden 
un negocio "que en un 70 por 
ciento cierran en los primeros 
5 años de creación". 
Al hacer uso de la palabra, el 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda destacó la labor 
realizada por el Presidente 
saliente, José Hernández, y 

señaló que con toda seguridad 
el trabajo emprendido desde 
hoy por el nuevo Consejo 
Directivo dará muestra de 
la unidad que impera en el 
sindicato patronal, que se 
refleja en su liderazgo.
Finalmente, el Presidente 
Nacional de COPARMEX, 
Gustavo De Hoyos Walther, dio a 
conocer durante su intervención 
los ejes fundamentales en que 
trabaja el sector empresarial a 
nivel nacional, particularmente 
en cuestiones educativas, 
legislativas y recaudatorias, 
declarando formalmente 
clausurado el evento.
A José Francisco Talavera Del 
Río lo acompañan la maestra 
María de los Ángeles Arriaga 
Cuevas como Vicepresidenta; 
el ingeniero José Luis Jiménez 
Guerrero como Secretario; 
el Contador Público Jesús 
Arturo Flores Altamirano como 
Tesorero, entre otros Titulares 
de diferentes Comisiones al 
interior del Consejo Directivo.

Por: Bertha Alvarez 
El secretario de Finanzas, 
Mario Pacheco, aclaró que el 
gobierno de Roberto Sandoval 
no sostiene adeudos con 
el Ayuntamiento de Tepic 
por concepto del Impuesto 
Especial sobre productos 
y servicios de diesel y el 
Fondo de Compensación 
que refiere la Tesorería 
Municipal,  indicando que 
con base a los envíos 
que realiza la SHCP estos 
llegarán llegando en tiempo 
posterior al mensualidad 
correspondientes.
El Secretario de Finanzas 
abrió el diálogo con el 
presidente Municipal de 
Tepic, Polo Domínguez, 
para aclarar la situación del 
traslado de dichos impuestos 
que representan el estimado 
correspondiente  a la Ley 
de Ingresos del  2015, 
señalando que esta dispuesto 
en sostener un encuentro 

cuando así lo disponga la 
autoridad municipal.
D i jo   que e l  pasado 
lunes intentó sostener un 
acercamiento con el alcalde 
de quien no tuvo respuesta, 
considerando que fue por 
cuestión de agenda, pero que 
mantendrá la comunicación 
abierta para cuando el 
presidente así lo considere 
necesario.
Por otro lado, mencionó que 
este lunes el Gobierno realizó 
un depósito a las cuentas 
municipales por concepto 
de otras participaciones, lo 
que representó una entrega 
de 9 millones 500 mil pesos.
“Se entregan en tiempo, en 
cuanto llegan. Hay un tiempo 
en base a la publicación 
del Diario Oficial de la 
Federación  que te dicen 
los tiempos en que las 
participaciones deben de 
ser transmitidas”, concluyó 
diciendo.

La Defensoría de los Derechos Humanos 
del Pueblo de Oaxaca (DDHP) investiga 
posibles violaciones a los derechos 
humanos de una niña de la comunidad 
de Santiago Quetzalapa, en la región de 
La Cañada, cometidas por la autoridad 
municipal al no dar seguimiento a la 
denuncia que interpusieron los padres, 
quienes acusaron que la niña fue 
víctima de violación.
El organismo defensor requirió a Damián 
Albino Sánchez, agente municipal de 
Santiago Quetzalapa, para que rinda 
un informe sobre el conocimiento que 

tenga del caso y las acciones que tomó 
al respecto, informó el organismo en 
un comunicado.
También, confirmó lo que en su 
momento adelanto a Excélsior: que 
se requerirá a la Fiscalía General 
del estado medidas cautelares para 
salvaguardar la integridad y derechos 
de la víctima; además, se informará si 
existe una averiguación previa por este 
caso y los avances de la indagatoria.
Asimismo, la DDHPO solicitó al Sistema 
Estatal para el Desarrollo Integral de 
la Familia que realice las acciones 

necesarias para salvaguardar la 
integridad y los derechos de la niña.
El organismo defensor inició de oficio 
el expediente de queja DDHPO/
CA/1151/(01) /OAX/2016 al tener 
conocimiento por la prensa que una 
niña de la comunidad mazateca había 
sido víctima de violación el 12 de 
septiembre pasado por parte de un 
adulto vecino de Santiago Quetzalapa.
De acuerdo con los dichos del padre 
de la víctima, al recibir la queja de los 
padres de la niña agredida sexualmente 
por un pastor evangélico, de 55 años 

de edad, en Santiago Quetzalapa, 
en la región de la Cañada, el agente 
municipal le impuso una "multa" de 
dos cartones de cerveza al agresor.
Los familiares de la víctima afirman que 
el acusado goza de total impunidad 
en Santiago Quetzalapa por no ser 
sancionado adecuadamente y continuar 
en libertad, mientras la niña sufre 
secuelas físicas y psicológicas por el 
ataque, y debido a esto fue necesario 
que recibiera atención médica en el 
hospital de Cuicatlán, en la región 
Cañada.

*Se realizó Asamblea Anual y acto de Toma de Compromiso del 
Consejo Directivo 2016-2018.
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Por Oscar Verdín Camacho 
El Juzgado Segundo de Distrito de 
Amparo Civil y Administrativo resolvió 
que es inconstitucional el artículo 144 
del Código Civil de Nayarit, que obliga 
a tener cuando menos 18 años para 
contraer matrimonio.
Se trata del segundo amparo –el otro 
fue del Juzgado Primero de Distrito- 
concedido por este tema en contra del 
Congreso del Estado en las últimas dos 
semanas. 
El argumento legislativo de que la reforma 
al Código Civil, de marzo pasado, frenaría 
los matrimonios forzados de menores o 
el abuso a niñas, pasó por alto que no en 
todos los casos hay violencia, además de 
que, como en éste, existe un embarazo.
En la presente historia, los agraviados 
son una pareja de 17 años. En razón 
de su edad, en agosto reciente les fue 
negado acceder al matrimonio civil que 
solicitaron.
La sentencia en el juicio 1726/2016, 
firmada por el juez Alfredo Barrera Flores, 
mete presión para que los diputados 
corrijan lo asentado en el artículo 144 
y que dice: 
“Sólo podrán contraer matrimonio las 
personas que hayan cumplido dieciocho 
años de edad”.
En el estudio, Barrera Flores va 

desmenuzando el asunto:
“…puede afirmarse válidamente que 
el artículo 144 del Código Civil para el 
Estado de Nayarit, al exigir la mayoría 
de edad como única forma para lograr 
la celebración del contrato matrimonial, 
resulta inconstitucional en casos como 
el presente en donde no existe el menor 
indicio de que se trate de un matrimonio 
forzoso ni tampoco existe riesgo a su 
integridad física, psicológica o sexual, en 
virtud de que el legislador local restringe 
sin justificación alguna el derecho relativo 
al desarrollo de la personalidad humana 
estando íntimamente relacionado con la 
libre modificación del estado civil de las 
personas, que deriva, a su vez, del derecho 
fundamental de la dignidad humana 
consagrada en los tratados internacionales 
de los que México es parte, y reconocido 
implícitamente en los artículos 1º y 4º 
Constitucionales, conforme al cual todas 
las personas tienen derecho a elegir en 
forma autónoma su proyecto de vida, en 
el que se comprende, precisamente, el 
estado civil en que deseen estar, como 
ocurre en este caso con los quejosos, 
al pretender ubicarse en el estado civil 
de casados”.
En otra parte, el fallo judicial refuerza:
“…la protección de la familia no puede 
conseguirse en ningún caso creando 

impedimentos para contraer matrimonio a 
dos personas que de facto hacen vida en 
común por voluntad propia y que esperan 
el nacimiento de su hijo, aun cuando sean 
menores de edad, ya que si se parte 
de la forma en la que se salvaguarda el 
mandato de protección a la familia, parece 
evidente que imponer la restricción de 
acceder al matrimonio, por el solo hecho 
de no ser mayores de edad, no es una 
medida adecuada para alcanzar el fin 
de evitar matrimonios forzosos así como 
de riesgo físico, psicológico o sexual, ni 
para salvaguardar los derechos de los 
aquí quejosos”.
Además, esa exclusión a los menores de 
edad provoca “una doble discriminación: 
no sólo se priva a las parejas de los 
beneficios expresivos del matrimonio, sino 
también se les excluye de los beneficios 
materiales. Por lo demás, esta exclusión 
no sólo afecta a las parejas, sino también 
a los hijos de esas personas que hacen 
vida familiar con la pareja, como en el 
caso concreto ocurre”…
Y continúa explicando:
“…la medida impugnada se traduce 
también en un trato diferenciado por parte 
de la ley hacia los hijos de las parejas 
menores de edad, que los colocan en 
un plano de desventaja respecto de 
los hijos de parejas mayores de edad, 

Aunque no me vean, en los apoyos que me solicitan…

Siempre hago sentir mi presencia 
con resultados: Jorge Segura 

Pega otro juez a diputados: es inconstitucional fijar 18 años para casarse

y representantes de Comités de 
Acción Ciudadana y colonos de 
las mismas, quienes, exigían a 
los representantes populares, 
solución a los problemas de 
drenaje que padecen.
En dicha reunión todos los 
asistentes tuvieron libertad para 
expresar sus inconformidades 
y sus demandas, a las cuales 
estuvieron muy atentos 
los diputados de todas las 
fracciones, liderados por Jorge 
Humberto Segura López  y los 
coordinadores del PAN, Ramón 
Cambero Pérez, del PRD, 
Sonia Nohelia Ibarra Fránquez; 
del PT, Jaime Cervantes 
Rivera, acompañados de los 
legisladores, Luis Manuel 
Hernández Escobedo, Ivideliza 
Reyes Hernández, Sofía 
Bautista Zambrano, José 
Arturo Elenes Hernández, 
Jassive Patricia Durán Maciel, 
Francisco Javier Monrroy 

Ibarra, Martín González Cosió, 
entre otros.
Cabe destacar que los diputados 
se comprometieron a hacer las 
gestiones necesarias ante el 
gobierno federal y estatal para 
dar solución a sus problemas, 
toda vez que el Ayuntamiento 
de Tepic quedó rebasado para 
resolver la grave situación que 
viven los habitantes de esos 
asentamientos humanos y de 
los alrededores. A pesar de 
no ser de su competencia, los 
diputados locales buscarán el 
respaldo de los legisladores 
federales de Nayarit de todos 
los partidos, para que en 
el presupuesto de egresos 
del 2017 y de las bolsas 
extraordinarias se puedan 
obtener los recursos necesarios 
para resolver esta problemática 
de fondo, para que en un 
futuro no se tengan los mismos  
problemas.          

*Yo no he descuidado mi distrito en ningún momento, siempre 
estamos al pendiente de las necesidades y demandas de los 

habitantes para buscar soluciones.

03 de Octubre del 2016.
máxime que en el caso, con la limitación 
de la edad, se priva a los quejosos y al 
hijo que esperan, de los derechos de 
seguridad social y médicos, tal como 
la atención ginecológica”.
Insistió el juzgado federal:
“…resulta evidente que los legisladores 
del Congreso del Estado de Nayarit, 
únicamente analizaron los casos de 
que exista matrimonio forzado entre 
menores de edad, así como para evitar el 
abuso sexual de las niñas; sin embargo, 
omitieron precisar cuál era la consecuencia 
jurídica de que dos menores de edad 
solicitaran matrimonio, sin que existan 
dichos riesgos, aunado al hecho de que 
vivan juntos y estén procreando un hijo 
en común.
“Dichas situaciones que no fueron 
previstas por el legislador, paradójicamente 
agravian a los más indefensos, como 
son los menores de edad y el hijo cuyo 
nacimiento esperan”…
De acuerdo con la sentencia, se pide al 
director del Registro Civil del Ayuntamiento 
de Tepic para que proceda a la respectiva 
celebración de la unión matrimonial.
El Congreso del Estado no ha anunciado 
si corregirá la reforma de marzo pasado.
Al igual que el amparo conocido hace 
dos semanas, éste fue obtenido por el 
despacho del abogado Alfonso Nambo 
Caldera. 
(NO se autoriza la transcripción o copiar 
y pegar las notas de Relatos Nayarit a 
otros medios de comunicación. NO al 
robo de notas) 

Por Juan Carlos 
Ceballos 

Tepic, Nayarit.-“Yo no he 
descuidado mi distrito 
en ningún momento, 
desgrac iadamente la 
responsab i l i dad  que 
me dieron es bastante 
absorbente, no me justifico, 
por lo que a pesar de 
ello hemos estado al 
pendiente y hemos estado 
cumpliendo con nuestra 
responsabilidad, aunque 
no me vean, siempre estoy 
atento a las necesidades y 
demandas de los habitantes 
del distrito que represento, 
no me ven, pero en los 
apoyos que me solicitan 
siempre me hago sentir, así 
es como hago mi presencia, 

con resultados”. Aseveró el 
diputado Presidente de la 
Comisión de Gobierno del 
Congreso del Estado, Jorge 
Humberto Segura López.
Durante una acalorada reunión 
celebrada este martes en la 
sede del Poder Legislativo, 
los diputados integrantes 
de la XXXI Legislatura 
del Congreso del Estado 
escucharon y atendieron a 
un grupo de manifestantes 
de di ferentes colonias 
de Tepic, como son Los 
Valles, Las Conchas, Emilio 
González, Tierra y Libertad, 
Venceremos, Paraíso, entre 
otras, encabezada por el 
regidor del Ayuntamiento de 
Tepic Adán Zamora Romero, 
acompañado por presidentes 

* “…la protección de la familia no puede conseguirse en ningún caso creando impedimentos para 
contraer matrimonio a dos personas que de facto hacen vida en común por voluntad propia y que 

esperan el nacimiento de su hijo, aun cuando sean menores de edad”…
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Por Juan Carlos Ceballos  
Tepic.- “Al continuar con el 
Plan Estatal de Desarrollo, 
tenemos información que 
ya se rebasó la cantidad de 
viviendas que el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
ofreció entregar en su sexenio, 
ya que dijo a los nayaritas 
que les llevaría 10 mil y a 
la fecha ya llevamos más, 
cuando todavía falta un año de 
la presente administración”. 
Así lo informó  el director 
del IPROVINAY, Francisco 
Adalberto Razura Altamirano.
Además ,  comen tó  e l 
funcionario estatal que, para 
este 2016 se han bajado 

recursos especiales para obras 
como los fraccionamientos 
Victoria y Valora, así como 
los Cuartos Rosa y los 
departamentos RSC, “con esto 
–dijo- esperamos entregar 
apoyos de vivienda a los 
nayaritas tres o cuatro veces 
más de lo que se entregó en 
otras administraciones”.
Explicó Razura Altamirano 
que, “en la construcción de 
118 departamentos RSC se 
invertirán poco más de 3 
millones 800 mil pesos en 
una muy buena zona de La 
Cantera, que es pegado al 
Estadio Cora y reconocemos 
que este lugar es uno de los 
mejores del municipio de 
Tepic para la construcción 
de viviendas, ya que es una 
zona alta y por lo tanto estará 
libre de sufrir inundaciones2.
También comentó que ya 
se realizaron las gestiones 
para urbanizar la zona, por 
lo que en su momento se 

contará con todos los servicios 
públicos, como son agua 
potable, drenaje y energía 
eléctrica, principalmente. En 
esta región la Unidad Estatal 
de Protección Civil ya hizo 
una revisión y nos otorgó el 
visto bueno “lo que quiere 
decir que esos terrenos son 
aptos para la construcción 
de viviendas”.
Reconoció que, “en las 
viviendas por construir se 
tendrá una fuerte inversión, 
lo que traerá una derrama 
económica para el municipio, 
además de que habrá nuevos 
empleos para la gente que 
se dedica a la construcción 

y en la compra de los 
materiales que se utilizan 
para construir una vivienda; 
los comerciantes venden 
diferentes materiales, porque 
no solo es la grava, la arena, 
la varilla y el cemento, sino 
que son puertas, ventanas, 
chapas, vidrios, tuberías, 
llaves, muebles de baño, 
cable para instalaciones 
eléctricas y otros más”.
Para finalizar su información, 
reconoció Francisco Razura 
que se continuará con lo 
establecido por el gobernador 
del estado en lo relacionado 
con la vivienda, ya que aparte 
de las 17 mil acciones, además 
de las 10 mil viviendas 
otorgadas, se tiene en proceso 
apoyos para ampliación y 
mejoramiento de viviendas en 
los 20 municipios, “además 
de que en la zona serrana 
hay rezagos en este rubro y 
tendremos que apoyar a las 
familias que más lo necesiten”. 

Va PRI por aclarar discrepancia 
de votos a favor de Lorena 

Martínez en Aguascalientes

Nayaritas se ven beneficiados con 
mano de obra: Francisco Razura 

un proceso electoral plagado 
de irregularidades, donde 
se favoreció al PAN y se 
evidenció que es un partido 
político corrupto, ya que se 
manipularon los votos de 
forma tendenciosa.
De igual forma se destacó 
que no se trata de un “simple 
error”, como lo minimizó el 
presidente del órgano electoral 
de Aguascalientes, más bien 
representa una grave falta que 
pudiera constituir un fraude 
electoral.
El Revolucionario Institucional 
puntualizó que los votos que no 
se computaron en el sistema 
pero que sí fueron depositados 

en las urnas y contabilizados 
en las actas, correspondían 
a Lorena Martínez y a los 
partidos políticos integrantes 
de la coalición Aguascalientes 
Grande y para Todos.
Es evidente que si al PAN 
no se le restó ni un solo 
voto en el cómputo, hay una 
presunción de parcialidad 
del Instituto Estatal Electoral 
hacia su candidato, por lo que 
se presentarán las acciones 
legales que correspondan, 
porque no hubo certeza legal 
ni garantía de equidad para 
los candidatos y los partidos.
Además de las acciones 
legales para que se aclare 
la discrepancia en los votos, 
se pedirá la destitución de los 
consejeros del Instituto Estatal 
Electoral y se presentará una 
denuncia para que se haga una 
investigación a fondo y sean 
sancionados los servidores 
públicos involucrados en esta 
manipulación del cómputo 
de votos, no solo por la 
vía administrativa ante la 
Secretaría Ejecutiva del 
Instituto Nacional Electoral, 
sino por la vía penal ante la 
FEPADE.
A n t e  e s t a s  n u e v a s 
irregularidades y las ya 
señaladas como la aparición 
de boletas electorales, la 
intromisión del alcalde en 
la elección que ha sido ya 
confirmada, y muchas otras 
graves faltas que se han 
demostrado, el PRI confía en 
que la anulación de la elección 
se verá fortalecida y se emitirá 
una resolución positiva en 
próximas fechas por parte de 
la Sala Superior del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial 
de la Federación, con el único 
objetivo de dar un proceso 
democrático transparente.

El Comité Ejecutivo Nacional 
del Partido Revolucionario 
Institucional señaló que ante 
las fallas que reconoció el 
Instituto Estatal Electoral de 
Aguascalientes, al no contar y 
registrar todos los votos a favor 
de la candidata Lorena Martínez 
Rodríguez, se presentarán las 
acciones legales para que se 
aclare la discrepancia en los 
votos.
El PRI destacó que en la 
democracia cada voto cuenta 
y debe contar, porque basta 
con que un solo voto esté mal 
contado o computado para 
señalar que hubo una mala 
administración electoral, por 
ello existe una duda razonada 
entre la ciudadanía, como hoy 
sucede con más de 2 mil 800 
sufragios que no se hicieron 
valer.
La dirigencia nacional del 
tricolor indicó que las fallas 
en el cómputo de los votos 
en las casillas electorales 
ubicadas en el Distrito 01, 
representan un fraude para la 
ciudadanía, porque además fue 

* En la construcción de nuevas viviendas se generan 
empleos y se tiene una fuerte derrama económica 

para los comerciantes de todo el estado
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impulsado, este es un logro 
de la sociedad,  del pueblo y el 
Gobierno; el día de hoy estamos 
entregando cuentas claras y 
amistades largas”, añadió.
El Presidente nacional de 
la COPARMEX enfatizó la 
relevancia de que el Gobierno 
trabaje de la mano con los 
empresarios para lograr mejorar 
las condiciones económicas y 
sociales del estado y el país; 
agradeció el respaldo que ha dado 
con hechos la administración de 
Roberto Sandoval a este sector 
y destacó los resultados que 
se han obtenido en Nayarit en 
materia de seguridad y que 

Refrenda Gobierno apoyo 
al sector empresarial

Habrá 431 mdp más para obra pública: Roberto Sandoval

unidad, en la búsqueda de más 
y mejores oportunidades para 
los empresarios, garantizar 
inversiones transparentes y 
seguras, así como dar todas 
las facilidades y apoyos para 
la creación y expansión de las 
pequeñas y medianas empresas.
Además, dijo el Gobernador, se 
continuará trabajando en el rubro 

de seguridad para que Nayarit 
siga siendo un estado seguro y 
próspero, que le dé garantía a los 
inversionistas; destacó también 
la importancia del sector privado 
en la generación de empleos 
en la entidad, logrando a la 
fecha que miles de nayaritas 
tengan trabajo, puedan brindar 
estabilidad económica a sus 

Por: Bertha Alvarez
En Nayarit es evidente la 
disminución de la pobreza 
y el incremento de fuentes 
de empleo, y esto se debe 
a la seguridad pública se ha 
logrado con la coordinación 
de las fuerzas armadas y de 
las policías que trabajan con 
el mando único, así como 
con la participación de todos 
los sectores productivos 
de nuestra entidad, afirmó 
hoy el gobernador, Roberto 
Sandoval Castañeda, tras 
anunciar que con recursos 
g e s t i o n a d o s  a n t e  e l 
presidente, Enrique Peña 
Nieto, el estado invertirá 
431 millones de pesos más 
para obra pública en nuestra 
entidad.
Al asistir como invitado 
de honor a la toma de 
protesta del nuevo Consejo 
Consultivo de la COPARMEX, 
el mandatario estatal dijo ante 

empresarios, funcionarios de 
los tres niveles, autoridades 
educativas, de seguridad y 
el presidente nacional de la 
COPARMEX, Gustavo de 
Hoyos, que a 11 meses de 
que concluya su mandato 
dejará un estado mejor que 
como lo recibió.
Añadió, que su administración 
no ha estado excenta de 
problemas; sin embargo, 
afirmó que las instituciones 
están de pie, trabajando todos 
los días al servicio del pueblo 
de Nayarit, mismo que ahora 
goza de una tranquilidad 
que es valorada incluso por 
quienes vienen a visitarnos 
de otras entidades.
Las cifras y los hechos hablan 
dicen más que mil palabras, y 
por el buen camino seguirán 
las cosas, ya que mientras 
él sea gobernador, estará 
todos los días al pendiente 
de que haya transparencia 

en el manejo de los recursos 
públicos, y hará lo que 
sea necesario para que no 
registren hechos reprobables 
que estén protegidos por 
el manto de la impunidad, 
subrayó Sandoval Castañeda
En cuando a los 431 millones 
de pesos afirmó con los 
recursos gestionados por 
su administración ante 
las autoridades federales, 
se podrán construir más 
h o s p i t a l e s ,  e s c u e l a s , 
libramientos y bulevares, 
con los cuales se elevará 
la calidad de vida de los 
nayaritas.
Lo mejor de todo es que no 
habrá necesidad de generar 
deuda pública, como ha sido 
durante los cinco años que 
lleva en la gubernatura, y a 
11 meses de dejar la misma, 
su compromiso es dejar un 
estado mucho mejor que 
como a él se lo dejaron.

El Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda as is t ió  como 
testigo de honor a la asamblea 
anual y toma de protesta del 
Comité Directivo 2016-2018 
de la Confederación Patronal 
de la República Mexicana 
(COPARMEX) Nayarit, que 
preside José Francisco Talavera 
del Río, y en donde estuvo 
presente  también Gustavo A. de 
Hoyos Walther, líder en el país 
de ese organismo empresarial.
Durante el acto protocolario, 
desa r ro l l ado  en  Tep i c , 
S a n d o v a l  C a s t a ñ e d a 
reafirmó el compromiso de su 
administración con este sector 
para continuar trabajando en 

han permitido el incremento y 
crecimiento de las empresas.
Por su parte, el nuevo dirigente en 
la entidad de esta confederación 
se comprometió a trabajar 
en unidad para generar más 
y mejores empleos, dando 
prioridad siempre al beneficio 
social de los nayaritas. Durante 
el acto, en el cual estuvieron 
autoridades de los tres órdenes 
de gobierno, se agradeció la 
ardua labor de José de Jesús 
Hernández Preciado, Presidente 
de la COPARMEX en Nayarit por 
el periodo 2014-2016, y quien 
presentó un informe de labores.

familias y mejoren su calidad 
de vida en general.
“Nayarit el día hoy está entre 
los tres primeros lugares con 
menos índices de violencia, aquí 
con ustedes me comprometí a 
dejarles un estado con paz y 

tranquilidad y, a once meses 
de dejar el honroso puesto, 
seguiré trabajando para poder 
dejar este estado mucho mejor 
de cómo nos lo dejaron”, señaló 
el mandatario nayarita.
“COPARMEX cuenta con una 
comunicación estrecha, no 
hay un solo día que no esté al 
pendiente de mis empresarios, 
de mi responsabilidad de dar 
certeza jurídica, cero impunidad, 
transparencia, porque somos 
el  tercer lugar con más 
transparencia en recursos 
fiscales. Nayarit es el motor 
económico que ustedes han 
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Gestiona Gobernador más 
recursos para la UAN

Quien siembra tormentas cosecha 
huracanes: Manuel Cota

“Quien siembra en la lluvia 
cosecha tormenta y quien 
s i embra  t empes tades 
cosecha un huracán y a mí 
me corresponde sembrar la 
unidad de los nayaritas para 
traerles más beneficios”, 
remarcó el Manuel Cota, 
senador y presidente de 
la Confederación Nacional 
Campesina (CNC), al hablar 
de los temas de la vida y de 
la política.
Llamo a la sociedad a 
mantenerse  un idos  y 

organizados, a no permitir 
la división ni la confrontación 
en todas las áreas de la 
vida, eso es primordial para 
salir adelante y agrega 
“este llamado lo he venido 
haciendo en todo el país, 
como presidente nacional de 
la organización campesina 
más importante de México 
y porque no hacerlo en mi 
tierra, en Nayarit que lo 
merece todo”.
Explica, Manuel Cota que 
difícilmente alguien va a 

arrancar de su boca un ataque 
u ofensa hacia un adversario 
político y menos en una 
competencia electoral, lo 
que comentó, le ha permitido 
ganar todos los comicios en 
los que ha participado como 
candidato, porque en efecto, 
siempre ha sembrado en la 

sociedad propuestas “y creo 
que lo que se ha entregado 
son resultados”.
“Soy un hombre muy 
vulnerable, me golpean 
mucho, me pegan mucho, 
pero al final es la resistencia 
la que me saca adelante, soy 
un hombre que resisto mucho”, 

El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda se reunió 
este lunes, en la Ciudad de 
México, con el Subsecretario 
de Egresos de la Secretaría 

de Hacienda y Crédito Público, 
Fernando Galindo, a quien 
solicitó su apoyo para obtener 
recursos de la federación 
a favor de la Universidad 

Autónoma de Nayarit (UAN), a 
fin de apuntalar las diferentes 
carreras y la divulgación de 
la cultura y la ciencia en esa 
casa de estudios.
“El día de ayer estuve 
dos horas gestionando en 
Hacienda, trabajando, como 
un universitario más de 
nuestra querida alma mater, 
de la Universidad, que tanto 
queremos rescatarla, que 
tanto queremos sacarla 
adelante, y saben que mi 
rector y mi Universidad no 
están solos, aquí tienen un 
universitario que enfrenta 
junto con ustedes los grandes 
retos, y a eso ya estamos 
acostumbrados”, manifestó 
el mandatario al respecto.
En el encuentro, señaló 
Sandoval Castañeda, se acordó 
mantener comunicación 
para dar seguimiento a esta 

solicitud, en beneficio de la 
máxima casa de estudios del 
estado. El jefe del Ejecutivo 
estatal añadió que durante 
su administración 
se ha impulsado 
l a  c o n s t r u c c i ó n 
de infraestructura 
educativa en la UAN, 
por ejemplo: la Nueva 
Preparatoria 13, para 
que siga siendo una de 
las mejores calificadas 
en el ámbito académico 
y de investigación a 
nivel nacional.
“Hemos crecido más 
de un mil por ciento 
en las universidades, 
solamente por la 

honestidad que tenemos en el 
Patronato de la Universidad”, 
concluyó Sandoval Castañeda.

remarcó el dirigente nacional 
de los campesinos de México, 
al hablar con reporteros de 
Bahía de Banderas. 
Para concluir, afirma que a 
Manuel Cota no le preocupa 
cual sea el método para que 

su Partido el Revolucionario 
Institucional, PRI, elija a su 
candidato a gobernador del 
estado para la competencia 
electoral del año 2017, “me 
emocionan los tres métodos, 
he participado de las tres 
formas y estoy listo a lo que 
decida mi partido”.
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Tepic.- Con el propósito de 
fijar las bases para armonizar 
el marco jurídico local a 
la nueva dinámica que se 
vive en el país y pueda 
desarrollarse el proceso 
electoral con instituciones 
democráticas sólidas, este 
jueves en Sesión Pública 
Ordinaria las diputadas y 
diputados integrantes de la 
Trigésima Primera Legislatura 
aprobaron el dictamen unitario 
con proyecto de decreto que 
reforma, deroga y adiciona 
diversos artículos de la 
Ley Electoral y de la Ley 
Municipal, ambas del Estado 
de Nayarit.
Las nuevas enmiendas en 
materia electoral contemplan 
diversos temas importantes, 
que en su conjunto abonan 
al fortalecimiento de la 
democracia, al respeto de 
los derechos del ser humano 
promoviendo y garantizando 
la igualdad de oportunidades 
de las mujeres en el ámbito 
político electoral.
De los temas centrales 
del nuevo sistema político-
electoral en Nayarit se destaca 
la participación ciudadana, el 
sistema de mayoría para la 
integración del Congreso y 

las fórmulas de asignación. 
Asimismo, las elecciones 
y de conformación de los 
Ayuntamientos, considerando 
en todo momento la paridad 
de género y la eliminación 
de la violencia política de 
género.
De igual manera se destaca 
lo referente a la constitución 
y pérdida de registro de los 
partidos políticos locales, las 
coaliciones, incluyendo sus 
prerrogativas, financiamiento 
y  la  f i sca l i zac ión  de 
conformidad a la legislación 
general aplicable. Por su 
parte, se regularon las 
candidaturas independientes, 
estableciendo que únicamente 
se requiere el dos por ciento 
del padrón electoral como 
apoyo c iudadano para 
registrar dicha candidatura.
Uno más de los temas que 
se abordan en este dictamen 
unitario tiene que ver con el 
funcionamiento del Instituto 
Estatal Electoral quien deberá 
organizar por lo menos 
un debate entre todos los 
candidatos a Gobernador 
y la realización del conteo 
rápido de las boletas en dicha 
elección. En lo que respecta 
al apartado del proceso 

electoral, se estableció 
el régimen sancionador 
electoral de conformidad 
a lo que dispone la Ley 
General de Instituciones y 
Procedimientos Electorales.
Las propuestas incluidas 
en este dictamen unitario 
aprobado por unanimidad, 
fueron presentadas por las 
diputadas María Felicitas 
Parra Becerra del Partido 
Acción Nacional, Jassive 
Patricia Durán Maciel del 
Par t ido Revoluc ionar io 
Institucional, Sonia Nohelia 
Ibarra Fránquez del Partido de 
la Revolución Democrática, 
y los diputados Álvaro Peña 
Ávalos, integrante del Partido 
Verde Ecologista de México 
y Jaime Cervantes Rivera 
del Partido del Trabajo.
De esta manera las diputadas 
y diputados de todos los 
grupos parlamentarios que 
integran la Trigésima Primera 
Legislatura consolidaron una 
reforma electoral incluyente 
y que es un reflejo de la 
pluralidad política existente en 
la entidad. Dicha legislación 
será el referente para tener 
elecciones democráticas en 
Nayarit, de cara al proceso 
electoral del 2017. 

Diputados nayaritas aprueban la 
legislación electoral aplicable

 al proceso electoral 2017

Nayarit sería el cuarto 
estado en legislar 
sobre la violencia 
política de género

•Las reformas a la Ley Electoral y la Ley Municipal, ambas del estado de Nayarit, 
fortalecen la democracia, promueven y garantizan la igualdad de oportunidades

En Sesión Pública Ordinaria 

Porque las mujeres merecen 
el mayor de los respetos y 
dignidad cuando participan 
en polít ica. La reciente 
democracia paritaria en 
México ha visibilizado la 
violencia política contra 
las mujeres y ha puesto 
en evidencia la deficiente 
legislación al respecto”, 
señaló.
Durán Maciel aseveró que el 
crecimiento de la mujer en 
política es un ofrecimiento 
y garantía del PRI. Por ello, 
urgió frenar la violencia 
política que sufren muchas 
mujeres. De no erradicarse, 
tampoco se eliminarán las 
otras formas de violencia. 
Nuestro partido, el PRI, 
es el mejor aliado de las 
mujeres, afirmó la líder de las 
mujeres priístas en Nayarit, 
lo que nos ha motivado a 
trabajar y legislar por el 
respeto y reconocimiento 
de los derechos de las 
mujeres y de las niñas, así 
como atender y combatir la 
violencia contra las mujeres, 
con el propósito de ofrecerles 
las mejores oportunidades 
y los mejores espacios de 
responsabilidad, reafirmó la 
legisladora priísta.

Es un compromiso del Partido 
Revolucionario Institucional 
ser el mejor espacio para la 
capacitación y la defensa de 
la dignidad de la mujer en 
participación  política, y por 
tal razón, desde el Congreso 
del Estado, la bancada del 
PRI está impulsando que 
se legisle sobre violencia 
política contra las mujeres, a 
fin de garantizar condiciones 
de igualdad para que 
puedan ejercer a plenitud 
sus derechos políticos y 
electorales.
La diputada local y dirigente 
estata l  del  Organismo 
Nacional de Mujeres Priístas 
(ONMPRI), Jassive Patricia 
Durán Maciel, aseguró que 
existe la voluntad política 
de las fuerzas políticas 
representadas en la actual 
legislatura local para aprobar 
este martes las leyes para 
prevenir y sancionar la 
violencia política contra la 
mujer. Lo que representaría 
que Nayarit se convirtiera 
en el cuarto estado del país 
en legislar en esta materia.  
La legisladora local exigió 
“tenemos que ponerle un 
alto a la violencia política 
de género donde aparezca. 
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Conanp entregó credenciales a guías 
acreditados sobre Islas Marietas

Más empleo para los 
Sanblasenses: Layín

•Son 726 prestadores de servicios turísticos los que cuentan con su 
credencial que los acredita como guías con base a las nuevas normas de 

visitación del Parque Nacional Islas Marietas.

La Comisión Nacional de 
Áreas Naturales Protegidas 
(Conanp) llevó a cabo este 

martes 4 de octubre de 2016 
la entrega de las credenciales 
para los guías turísticos 

acreditados sobre las buenas 
prácticas del Parque Nacional 
Islas Marietas y sus nuevas 

*El 6 y 7 de octubre los 
habitantes podrán llevar la 
documentación y solicitud 
de empleo al Ayuntamiento 

Municipal, donde se realizarán 
entrevistas para ocupar 

vacantes en CEFERESO de 
Nayarit y Michoacán. 

normas de visitación.
De los 173 permisionarios 
que están en el padrón de la 
Conanp desde San Pancho, 
Nayarit hasta Yelapa, Jalisco, 
se inscribieron 726 guías 
a los talleres y sólo ellos 
tienen el permiso para llevar 
turistas a la Playa del Amor.
El acto protocolario se 
realizó en las instalaciones 
del Fideicomiso de Bahía 
de Banderas en Nuevo 
Vallarta, ante la presencia 
de autoridades de Nayarit 
y Jalisco como invitados 
especiales.
Entre los invitados estaban 
los delegados federales de 
la Procuraduría Federal 
de Protección al Ambiente 
(PROFEPA) de Jal isco 
y  Nayar i t ,  Xóchi t l  Yin 
Hernández y Omár Cánovas, 
respectivamente.
Como representantes de los 
titulares de las Secretarías de 

Turismo de ambos estados, 
estuvo la subsecretaria de 
Turismo de Nayarit, Juana 
Duarte y el representante 
de la Secretaría de Turismo 
de Jalisco, Ludwig Estrada.
Se impartieron 16 talleres 
entre el 25 de julio de 2016 y 
20 de septiembre de 2016 en 
las instalaciones del Instituto 
Tecnológico de Bahía de 
Banderas. Las credenciales 
tienen valides hasta 2018, 
por lo que los guías deberán 
segu i r se  ac tua l i zando 
constantemente.
Se planea como siguiente 
e tapa  es tab l ece r  l o s 
l ineamientos del  curso 
de formación de guías 
espec ia l i zados de las 
Is las Marietas, el  cual 
considerará además de la 
reglamentación oficial, las 
ideas e inquietudes de los 
prestadores de servicios 
turísticos.

Como lo ha venido demostrando, 
el principal compromiso del 
Presidente Independiente de 
San Blas, Hilario Ramírez 
Villanueva, hacia su pueblo, 
es la generación de empleos 
para los sanblasenses y hasta la 
fecha lo ha cumplido firmemente. 
Gracias a las gestiones realizadas 
por el munícipe ante la Secretaría 
de Gobernación, "El Amigo Layín" 
ha impulsado la creación de más 
de 400 empleos, por lo que los 
días 6 y 7 de Octubre a partir 
de las 9 de la mañana y hasta 
las 3 de la tarde, podrán asistir 
los interesados a la Presidencia 
Municipal para presentar la 

documentación y solicitud de 
empleo para trabajar en el Centro 
Federal de Readaptación Social  
de Nayarit y Michoacán. 
Son 50 vacantes para custodios 
las que están disponibles, 70 para 
analistas administrativos, 52 para 
secretarias, 24 para criminólogos, 
24 puestos disponibles para 
psicólogos, 22 vacantes para 
médicos, y más de 200 vacantes 
que podrán ser ocupadas 
entre pedagogos, trabajadores 
sociales, maestros, odontólogos, 
abogados, asistentes jurídicos, 
fotógrafos, intendentes, técnicos 
en producción y nutriólogos. 
Hilario Ramírez resaltó la 
importancia de crear más y 
mejores oportunidades para 
su pueblo y sobre todo cumplir 
cabalmente con el compromiso 
de su administración principal 
que es generar más empleos 
y poder combatir la pobreza 
que se vive en el estado. 
“Seguiremos trabajando 
duro para ofrecerles mejores 
oportunidades de trabajo 
a todos los sanblasenses. 
Crear más empleos para que 
tengan una mejor calidad 

de vida es mi compromiso y 
así seguiremos, impulsando y 
generando para que San Blas 
y Nayarit puedan salir adelante 
y disminuir la pobreza a través 
del empleo"  indicó el Presidente 
de San Blas. 
Por último convoco al pueblo 
Sanblasense a asistir a la 
Presidencia Municipal y que no 
desaprovechen la bolsa de empleo 
destinada para ellos. "asistan y 
lleven su documentación, no 
desaprovechen los cientos de 
empleos que están disponibles 
para todos ustedes" Finalizó "El 
Amigo Layín" 
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Buscan instalar 
expendios de Gas LP en 
zona urbana de Tecuala 

Zona Norte Miércoles 4 de Octubre de 2016
No.  2041    $8.00 pesos

Director Zona Norte 
• Pedro Bernal
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Sensibilización del 
cáncer de seno, 

objetivo de la 
campaña de octubre

Apoya Ayuntamiento 
de Acaponeta a 

Unidad Académica 
del norte: Malaquías

Ángel Martínez 
Inurriaga sigue 
sonando fuerte 
para la alcaldía 

de Tecuala 

Cerraremos la 
gestión con 

mucha obra en 
Tecuala: Lucio 

Santana  
Página 20 Página 23

*Señalan tecuelenses que existen 
fuertes rumores y argumentan los 
quejosos que por la calle Amado 
Nervo, atrás de materiales Parra, 
se vende gas doméstico al menudeo, 
o sea se llenan minitas y se vende la 
cantidad que ocupen de gas LP.

Preocupados habitantes Tecualenses
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Murió la leyenda de 
las películas texanas, 
Mario Almada

Adiós Banamex… 
ahora se llamará 

CitiBanamex

La encuesta se 
basa en 15 mil 

líderes de negocios 
de 141 economías 

mundiales

lat inoamericanos, como 
Bolivia, Brasil, Paraguay, 
Argentina y México, que se 
encuentra en el decimotercer 
lugar.
El listado está basado en una 
encuesta a 15 mil líderes de 
negocios de 141 economías 
mundiales. Para determinar 
el índice de corrupción, 
estos ejecutivos tuvieron 
que responder, en una 
escala del uno al siete, las 
siguientes preguntas: ¿Qué 
tan común es el desvío de 

fondos públicos a empresas 
o grupos?, ¿cómo calificas 
la ética de los políticos? 
y ¿qué tan común es el 
soborno por parte de las 
empresas?
Sin embargo, al considerar 
sólo a los países miembros 
de la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo 
E c o n ó m i c o s  ( O C D E ) 
-considerados como los 
países  desar ro l lados- , 
México ocuparía el primer 
lugar de la lista.

*El actor perdió la vida a los 94 años, en su casa de Cuernavaca, Morelos

México.- El actor Mario 
Almada, ícono del cine 
mexicano de acción, perdió 
la vida este martes, a la edad 
de 94 años.
Famil iares del histr ión, 
oriundo de Huatabampo, 
Sonora, confirmaron la noticia 
al diario El Universal y al 
periodista Joaquín López 

Dóriga.
El primer actor falleció 
este martes en su casa 
de Cuernavaca, Morelos, 
alrededor de las 18:00 horas.
En entevista con El Imparcial, 
el alcalde de Huatabampo, 
Heliodoro Soto Holguin, 
señaló que estableció contacto 
con la familia Almada para 

externar sus condolencias 
y para ofrecer al municipio 
como destino de los restos. 
"Es una muerte lamentable, 
un icono de la cultura y que 
puso en alto al municipio, 
estoy en espera de que me 
dé más información, estamos 
con la familia Almada en este 
difícil momento".

CIUDAD DE MÉXICO.- 
Venezuela fue catalogada 
como el país más corrupto 
del mundo, según el índice 
anual de competitividad del 
Foro Económico Mundial que 
califica a más de 130 países. 
Le siguen varios países 

CIUDAD DE MÉXICO.- El 
Banco Nacional de México 
(Banamex) cambia su nombre, 
a partir de este martes, a 
CitiBanamex, como parte 
de una estrategia del grupo 
financiero globlal que proyecta 
una inversión de 25 mil millones 
de pesos en los próximos 
cuatro años.
El director general del grupo 
financiero, Ernesto Torres, 
anunció: “A partir de hoy, el 
Banco Nacional de México será 
conocido como CitiBanamex”, 
con lo que todos sus productos, 
sucursales, página web, entre 
otros, tendrán la nueva marca.
Torres Cantú también aseguró 
que “esta es la inversión más 
grande que está haciendo 
CitiGroup en el mundo” y ello 
refleja el compromiso de la 
institución con el país, “que 

sigue ofreciendo verdaderas 
oportunidades de crecimiento”.
Durante la presentación 
oficial de la nueva marca, 
en sus oficinas de Santa Fe, 
participó el presidente de 
Citigruop, Jamie Forese, así 
como directivos de la entidad 
financiera a nivel global.
Torres Cantú detalló que esta 
inversión es adicional a los 
20,000 millones de pesos 
que anunció en 2014 y está 
enfocada principalmente a 
la banca digital, ampliación 
de sucursales y en general, 
a mejorar la experiencia del 
cliente.
“En cuatro años debemos, por 
mucho, ser el banco con la 
mejor experiencia bancaria en 
el país, que sea fácil trabajar 
con nosotros, sencillo, intuitivo, 
omnicanal”, dijo.
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ONjETURASC
Francisco Cruz Angulo

Liderazgos itinerantes MORENA, partido de izquierda le restará 
mucha fuerza al PRD

Hasta el día de hoy no se ha presentado 
a Nayarit un dirigente nacional que 
emule el intenso trabajo proselitista 
y de posicionamiento de su partido 
como lo hace Andrés Manuel López 
Obrador al recorrer durante 4 días a 
12 municipios de nuestra entidad que 
posibilita escuchar de viva voz los 
problemas cotidianos que aquejan a 
la gente más humilde de la población.
Como ya es del dominio público el 
político tabasqueño concurrió a plazas 
públicas en municipios en la zona norte 
y sureste del Estado en donde convocó 
a los nayaritas a organizarse y buscar la 
unidad para luchar que sus demandas 
más urgentes sean atendidas por las 
autoridades del Estado y municipios.
Así mismo llamó a los miles de asistentes 
que concurrieron a sus arengas públicas 
a denunciar todo tipo de corrupción 
pública y en contra de los atropellos a 
sus derechos humanos porque solo el 
pueblo organizado podrá redimirse así 
mismo. Dijo que los grandes cambios 
sociales se construyen desde abajo 
porque las cúpulas de poder solo tienen 
como objetivo robarse la riqueza nacional.
Para nadie es desconocido que la tenaz 
lucha que emprendió López Obrador en 
contra de la mafia en el poder desde su 
primera campaña a la presidencia de 
la república en las elecciones del 2006 
y luego en el 2012 bajo la bandera de 
un frente amplio opositor encabezado 
por el PRD continua metiéndose en la 
conciencia de millones de mexicanos 
fundamentalmente entre la clase humilde 
y media de la población.
Ahora desde la creación del Partido 
Movimiento de Regeneración Nacional 
(MORENA) el ex Jefe de Gobierno de la 
Ciudad de México viene posicionando 
a su partido con éxito. Esto se pudo 
comprobar en las pasadas elecciones 
estatales en 11 estados de la república 
celebradas este año en las que MORENA 
obtuvo una votación general del 16% 
y constituirse así en la tercera fuerza 
política en el país.
Es innegable su creciente ascenso en el 
escenario político en numerosos estados 
de la república fundamentalmente en la 
Ciudad de México, Veracruz y Zacatecas.
En este escenario la visita de López 
Obrador por tierras nayaritas reforzará 
sin lugar a dudas la próxima campaña 
del Dr. Miguel Ángel Navarro Quintero 
como candidato a la gubernatura de 
Nayarit en la competencia electoral del 
2017, lo que posibilitará a MORENA 
llevar al Congreso del Estado a varios 
diputados y representación en algunos 
ayuntamientos de la entidad.
Pero la visión de López Obrador está 
puesta a la sucesión presidencial en el 
2018. Recordemos que en su anterior 
visita a esta capital llamó a los militantes 
de MORENA a comprometerse a la 
integración de comités de base en 
todas las secciones electorales del 
territorio nayarita  por lo menos con 7 

militantes en cada una de ellas  lo cual 
garantizará que sean éstos quienes 
participen en las mesas de votación 
y así cuidar el sufragio popular. Estos 
representantes seccionales de MORENA 
tomarán protesta al igual que los del 
resto de las entidades de la república 
el próximo 20 de noviembre en una 
gran concentración en el Zócalo de la 
Ciudad de México.
De esta manera el aspirante por tercera 
ocasión a la silla presidencial se 
asegurará de disponer de una poderosa 
y bien organizada estructura electoral 
en todo el país. Por hoy las estrellas le 
siguen favoreciendo gracias al creciente 
descontento popular en contra de la 
actual administración federal…
Roberto Sandoval posiciona a su 
partido.-El Ejecutivo Estatal Roberto 
Sandoval Castañeda continuando con 
su personal estilo de gobernar a partir 
de una agenda de trabajo itinerante 
por todo los municipios quien escucha 
personalmente las demandas de la gente 
y, por otro lado tocando puertas en las 
distintas dependencias del Gobierno 
Federal para atraer recursos financieros 
extraordinarios y estos sean invertidos 
en la construcción de infraestructura 
carretera e hidráulica, salud, educación 
y deporte en días pasados inauguró 
en la cabecera municipal de Tuxpan 
el onceavo Estadio de Béisbol, futbol 
y atletismo, entre el que destaca la 
Unidad Deportiva Santa Teresita. Según 
el mandatario estatal se han construido 
todos esos estadios donde se practica 
el deporte con dinero de la federación 
y del Gobierno Estatal y sin adquirir 
deuda pública.
Otra obra de gran relevancia para la 
zona turística de la Riviera Nayarit 
es el compromiso que hizo el director 
general del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS), Mikel Andoni 
Arriola Peñalosa en su reciente visita a 
Nayarit el que señaló que gracias a las 
gestiones que realizó Roberto Sandoval 
en la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público se iniciará la construcción en 
noviembre próximo de un hospital 
regional similar al hospital numero 1 
asentado en esta capital y que tendrá 
un costo de 1,480 millones de pesos el 
cual contará con moderno equipamiento 
médico-quirúrgico, la apertura de 30 
especialidades médicas, 150 camas 
de hospitalización, ambulancias y el 
suficiente abasto en medicamentos. 
Esta importante obra de salud pública  
descongestionará los servicios médicos 
de primer y segundo nivel que se otorgan 
en el hospital No. 1 de esta capital. 
Nadie podrá regatearle a Roberto 
Sandoval que en lo que va de su ejercicio 
como gobernador ha superado en mucho 
en la construcción de obra pública a 
sus antecesores, lo que reforzará la 
militancia de su partido, el PRI de cara 
a la sucesión gubernamental del año 
próximo…

Decano del periodismo en Nayarit

MOMENTO POLíTICO
Por Brígido Ramírez Guillen

En un recorrido por 14 municipios 
de Nayarit, el líder del partido 
Movimiento de Regeneración 
Nacional (MORENA) Andrés Manuel 
López Obrador, insistió en su 
campaña contra la corrupción y la 
impunidad, así como la eliminación 
del fuero que gozan los gobernantes, 
privilegio que solo ha servido para 
proteger a todo aquel que en la 
cúspide del poder se ha dedicado a 
robar al pueblo... En cada lugar de 
su visita, fuertes contingentes de 
los distintos sectores se reunieron 
a escuchar la voz del aspirante a 
la presidencia de la República, en 
las elecciones del 2018, así como 
la palabra del doctor Miguel Ángel 
Navarro Quintero, dirigente de 
la asociación ciudadana "Juntos 
por Nayarit", y representante de 
MORENA en la entidad, quien 
acompañó a López Obrador en su 
gira de trabajo... Es de recalcar, que 
Navarro Quintero fue presentado 
en forma reiterativa por el "Peje" 
tabasqueño como un nayarita 
comprometido con los que menos 
tienen, de gran sensibilidad y 
calidad humana... En una de sus 
intervenciones en multitudinaria 
reunión Navarro expresó que "ya 
basta de ser "agachados" hay 
que cambiar la crítica situación 
que prevalece, es t iempo de 
actuar porque más vale vivir un 
minuto de pie que toda la vida 
de rodillas"... Por la asistencia 
de gente en los actos públicos de 
MORENA, se especula que muchos 
de los participantes han sido si 
no militantes sí simpatizantes 
del  Part ido de la Revolución 
Democrática, lo que hace indicar 
que el primero se fortalece y el Sol 
Azteca se irá debilitando mucho 
antes del proceso del 2017, en 
que se renovarán los poderes 
en Nayarit... Por otra parte, nos 
llega una información del PRI 
nacional, la que reproducimos en 
gran parte de ella... El Presidente 
del Comité Ejecutivo Nacional del 
Partido Revolucionario Institucional, 
Enrique Ochoa Reza, llamó a los 
priistas coahuilenses a mantenerse 
unidos, trabajar brazo con brazo 
y convocar a las mejores causas 
del estado, para cerrar el paso 
a los panistas, que no merecen 
gobernar Coahuila.... 

A l  encabezar  en e l  Col iseo 
Centenario de Torreón un encuentro 
con la militancia, sostuvo que un 
partido político que es unido, es 
invencible... Durante la vigésima 
segunda gira de trabajo que realiza 
por todo el país en sus primeros 
c ien días de gest ión,  Ochoa 
Reza aseguró que para el priismo 
nacional la elección en Coahuila 
empezó hoy...
“Vamos a ganar, vamos a trabajar 
con todas y todos, unidos, y con 
el primer priista del estado a la 
cabeza, vamos a demostrarle a 
todo el país por qué con el PRI 
se vive mejor. Rubén Moreira no 
está solo, porque cuenta con el 
apoyo de todos los priistas del 
país”, precisó... Ante nueve mil 
priistas de toda la entidad, el 
líder nacional del tricolor afirmó 
que los militantes coahuilenses 
trabajarán unidos para que la entidad 
continúe siendo gobernada por su 
partido, convocando a las mejores 
mujeres y hombres para que sean 
sus candidatos, por medio de un 
proceso de consulta pública... 
"Convoco a elegir las candidaturas 
a través de consultas públicas a 
los militantes y simpatizantes de 
nuestro partido, con total apertura, 
con la participación de todos, con 
pluralidad y con el trabajo de todos. 
Haremos esfuerzos extraordinarios 
e incansables para incluir a todas 
las voces y a los mejores, pero le 
cerraremos la puerta al chantaje 
político, porque es inaceptable 
en nuestro partido”, aseguró... Se 
público en el diario El Universal 
de México: Durante su gira por el 
estado de Nayarit, Andrés Manuel 
López Obrador, líder de Morena, 
explicó que el caso del alcalde de 
San Blas es uno de los que tomó 
de ejemplo para grabar su spot 
de La rebelión en la granja, pues 
el edil Hilario Ramírez Villanueva, 
Layín es, asegura, el ejemplo de la 
vaca o burro que ganó una elección 
gracias a la pobreza. “No puede 
ser posible que alguien que declara 
que robó poquito sea electo. Por 
eso digo en el spot más reciente 
que pueden postular una vaca o a 
un burro y ganan, porque compran 
votos”, advirtió el tabasqueño... 
Hasta la próxima... Decano del 
periodismo. 
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Inician los trabajos de la remodelación 
del Jardín Principal de Nuestro Tuxpan

Se logró obtener un apoyo de "Fomento a la 
Productividad e Innovación Tecnológica”

Por: Iyare Enríquez
E x t e n d e m o s  u n 
agradecimiento especial al 
Gobernador Amigo, Roberto 
Sandoval Castañeda por ser 
factor importante para que 
ésta obra se lleve a cabo en 
nuestro municipio. Asimismo, 
al Presidente Municipal, 
Salvador Saldaña Barrera por 

gestionar y buscar opciones 
para el desarrollo de nuestro 
municipio. 
Próximamente, tendremos 
la satisfacción de poder 
disfrutar de una nueva plaza 
principal de primer nivel, la 
cual además de darle un 
mejor aspecto estético a la 
comunidad, será un espacio 

recreativo y de esparcimiento 
que conllevará a la unión, la 
sana convivencia y la felicidad 
de las familias de Nuestro 
Tuxpan y sus ejidos.
¡Enhorabuena y que los éxitos 
se sigan cosechando, en pro 
del desarrollo y el bienestar 
de las familias de Nuestro 
Tuxpan! 

COPLADEMUN, en presencia 
del Secretario Municipal, 
Rubén Muro Quintero, en 
representación del Alcalde 
Salvador Saldaña Barrera.

Por: Iyare Enríquez 
Gracias a la acertada gestión 
realizada por el Presidente 
Municipal, Salvador Saldaña 
Barrera, a través de la 
Secretaría de Desarrollo 
Económico y Social, se 

logró obtener un apoyo de 
"Fomento a la Productividad 
e Innovación Tecnológica" 
para Estéticas. Mismo que 
se entregó a las personas 
que se interesaron en dicho 
apoyo, en la sala de juntas de 
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Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
colonos de las Siete Higueras, 
el actual comité directivo 
de dicha Colonia, siguen 
sin entregar escrituras a 
sus propietarios para dar 
seguridad patrimonial, señalan 
los demandantes que fue el 
compromiso de tal comité 
directivo para ser electos 
y estos simplemente no 
han cumplido, generando 
incert idumbre entre los 
colonos.
“Todo indica que este comité 
no es un digno representante 
de los residentes de las 
siete Higueras, no tienen la 
capacidad suficiente para 
gestionar las  escrituras, son 

muchos años de promesas 
y engaños y el predio sigue 
sin regularizarse además de 
que no cuenta con los servicio 
básicos, incluso se habla de 
fraude entre los afectados 
y quizás hasta nos están 
robando”.
Por último los que no pueden 
tener escrituras aseguraron 
que no soltarán un solo peso 
más, hasta que todo esté en 
orden si es que se puede 
llegar a este punto al ansiado 
proceso de escrituración, 
además exigen se haga una 
auditoria para conocer el 
paradero del dinero aportado 
por los colonos y la venta 
de 400 lotes, para que así 
se resuelva el estatus de la 
multicitada colonia.

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- Las 
actividades del profesor José 
Antonio Meza Camacho, 
no solo se centran en el 
ámbito estudiantil y político, 
actualmente impulsa proyectos 
emprendedores en este 
municipio con el objetivo de 
servir a la comunidad y no 
de servirse a sí mismo, y a la 
par de este tema lleva otros 
proyectos familiares.
Ha aprendido que 
la  pol í t ica es un 
i ns t rumen to  pa ra 
a p l i c a r  p o l í t i c a s 
públicas, en sus metas  
mediáticas no está en 
convertirse en regidor, 
aunque no descarta la 
posibilidad de serlo, 
está interesado en 
mejorar la educación, 
ya que se necesitan 
ciudadanos que lean, 
que piense, que nos 
cuestionen  y que se 
involucren de manera 
responsable.
“Tenemos que apoyar 

a los jóvenes, no se trata de 
cuestionar su capacidad ya 
que pueden ser factor decisivo 
ya que es el momento de un 
cambio generacional”, por 
último el profesor Antonio Meza 
Camacho, que es disciplinado 
al gremio magisterial, aunque 
les gustaría participar en 
política, pero por lo pronto 
no está dentro de sus planes 
personales. 
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Darán inicio las 
festividades del 

Cristo de la Montaña

No está interesado 
en la regiduría de la 

Demarcación Dos

Hijo de ex presidente municipal se 
destapa como candidato a la alcaldía local

No hay escrituras para los 
colonos de las Siete Higueras

Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- Todo indica que 
las festividades del Cristo Rey de la 
Montaña en este municipio, estará 
sazonada con actos populares, culturales 
y deportivos y también contará con 
participación de los coros locales, otro 
punto fuerte de estas fiestas será la 
venta de cañas en la que participarán 
los comerciantes locales y foráneos.
Seguirán las peregrinaciones por parte 
de los cuarteles siguiendo el camino 
al Cerro del Cristo de la Montaña, 
los peregrinos podrán subir por la 
zigzagueante y empinada escalera, 
pero existe otra ruta por la parte 
trasera del  cerro y por ella se puede 
subir en automóvil y al mismo tiempo 
nos ofrece la oportunidad de conocer 
sitios en los que parece que el tiempo 
se ha detenido. 
Hay que admitirlo que se descubrió 
nuevamente el modo que Dios emplea 
para que los pecadores se sometan a 
un bautismo de penitencia, aunque el 
bautismo que recibió Jesús fue muy 
especial, así comienza la nueva relación 
entre el Cristo de la Montaña y los 
hombres, y se verifica efectivamente, 

verdaderamente, que es una nueva 
creación de un festejo muy a lo popular. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- Fuente 
informativa nos sorprendió con 
la noticia que el licenciado 
José Guadalupe Sánchez 
Hernández se candidatea a 
la presidencia municipal de 
este municipio por la libre, es 
extraño, comentó la fuente 
informativa, que cuando había 
condiciones para destaparse el 
licenciado Lupillo Sánchez no 
lo hizo, y hoy que no existen 
condiciones se destapa.
Todo Indica que Lupillo 
Sánchez ha declarado estar 
interesado en convertirse  
en candidato, según nuestra 
fuente se ha definido como 
un ciudadano cansado de 

lo mismo, del descuido que 
presenta el municipio y con el 
interés en generar el cambio 
que todos los Ixtlecos quieren, 
lo que no sabemos si aún 
sigue desempeñándose en su 
actual cargo o ha renunciado.
El licenciado Lupillo Sánchez 
ha part icipado en dos 
administraciones priistas como 
titular del departamento de 
COPLADEMUN, y  ha diseñado 
diversas estrategias en varias 
campañas electorales además 
de haber estado al frente de  
diversas dependencias, por 
último la fuente informativa 
señaló que inició actividades 
en este rubro con el objetivo 
de ser tomado en cuenta. 
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Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

ACAPONETA.- Apenas iniciado 
octubre dio comienzo en 
todo el mundo, el mes de la 
sensibilización del cáncer de 
seno y en Acaponeta no fue 
la excepción, año con año, el 
municipio participa de manera 
entusiasta, pero consciente, 
difundiendo acciones que 
ayuden a prevenir esta mortal 
enfermedad principalmente 
con la detección temprana, 
el tratamiento y los cuidados 
paliativos.
En la esquina de las calles 
México y Allende, justo frente 
al mercado “Gral. Ramón 
Corona”, dieron inicio las 
actividades que habrán de 
llevarse a cabo a lo largo 

del mes, y se llevaron a 
cabo con la presencia de la 
Sra. Silvia Morelia Vaca de 
Aguiar, Presidenta del DIF 
municipal, que, con su grupo 
de colaboradores y la siempre 
entusiasta participación 
del Grupo de Promotoras 
Voluntarias de Acaponeta, que 
preside la Dra. Aída Justina 
Aftimos Toledo, colocaron 
moños de color rosa que es 
el símbolo internacional usado 
por personas, compañías 
y organizaciones que se 
comprometen a crear 
conciencia sobre el cáncer 
de mama, mismo que se 
insertó en las solapas u 
hombros de las vestimentas 
de los que desde temprana 
hora visitaban este centro 
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Apoya el Ayuntamiento a la 
Unidad Académica del Norte

La sensibilización del cáncer de seno, objetivo de la campaña de octubre

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

ACAPONETA.-  Con la 
instrucción del Presidente 
Mun i c i pa l ,  Ma laqu ías 
Aguiar Flores, quien hizo 
el compromiso con la base 
estudiantil de la Unidad 

Académica del Norte de la 
Universidad Autónoma de 
Nayarit de apoyarlos con el 
acomodo de una dotación de 
asfalto que los propios alumnos 
gestionaron para la habilitación 
del estacionamiento y acceso 
de entrada a esa extensión de 

la UAN asentada al norponiente 
de la ciudad, la Dirección de 
Obras y Servicios Públicos a 
cuyo frente se encuentra el Ing. 
Adrián Humberto Rodríguez 
Cedano, con maquinaria hizo 
tal labor, cumpliendo así con 
el compromiso del primer edil.

La gran superficie al frente del 
edificio y donde estacionan los 
autos de directivos, docentes 
y alumnado, al igual de los 
visitantes, mismo que es de 
terracería, ha quedado ahora 
pavimentado con el asfalto 
mencionado y la distribución 

comercial. Ahí estuvieron la 
síndica municipal Profa. María 
Celia Villela Ruiz, la regidora 
Sra. Socorro Villa Flores; el 
personal del sector salud, 
con la participación del Dr. 
Oscar Torrero Ramos y la Dra. 
Ana Victoria Mora Gallardo, 
ambos en representación 
de la Coordinación de los 
Servicios de Salud del Estado 
en Acaponeta; asimismo 
la Directora del Hospital 
Integral Comunitario, Dra. 
Alicia Amézquita Alvarado, 
la Subdirectora de Medicina 
Familiar del ISSSTE, Dra. Perla 
Pardo Torres; el Director de 
Salud Municipal, Lic. Guillermo 
Guzmán Jiménez, la Directora 
del Instituto de la Mujer 
Acaponetense, Lic. Yajaira 
Medina Orozco, la Directora 
del DIF, Lic. Gabriela Guerrero 
Quintero; la responsable de 
sanidad del 86 Batallón de 
Infantería la Capitana Primera 
Médico Cirujano Alma Isela 
Esparza Mares; el Lic. Antonio 
Sáizar Guerrero, Director de El 
Eco de Nayarit, los maestros 
y alumnos de enfermería 
del Instituto Tepic campus 

Acaponeta, y público en general 
que se acercó a participar 
algo que acabó en una muy 
alegre y festiva jornada.
Al respecto de octubre, son 
31 días para hacer conciencia 
sobre los estragos del cáncer 
de mama que lo mismo se 
presenta en mujeres que en 
varones, y a lo largo del mes 
se llevarán a cabo diversas 
acciones, conferencias y 
testimonios de personas que 
sufren este mal. 
La Presidenta del DIF, Sra. 
Silvia Morelia Vaca de Aguiar, 
las Damas Voluntarias y 
personal del DIF colocaron 
los moños rosas y, por medio 
del micrófono la Dra. Esther 
Castillo Ahumada, Secretaria 
del voluntariado, expresó que 
los conocimientos actuales 
sobre las causas del cáncer de 
mama son insuficientes, por lo 
que la detección temprana y 
oportuna, sigue siendo la piedra 
angular de la lucha contra 
esta enfermedad. Cuando 
se detecta precozmente. Dijo 
también en su participación la 
responsable la del Sistema 
DIF en el municipio, que se 

establece un diagnóstico 
adecuado y se dispone de 
tratamiento, siendo así que 
las posibilidades de curación 
son elevadas. En cambio, 
manifestó, cuando se detecta 
tardíamente es raro que se 
pueda ofrecer un tratamiento 
curativo. En tales casos son 
necesarios cuidados paliativos 
para mitigar el sufrimiento del 
paciente y sus familiares.
Se sabe ahora que el cáncer 
de mama representa en Nayarit 
la primera causa de cáncer 
en mujeres, y el crecimiento 
de casos es de 5% anual; 
además que cada año se 
presentan aproximadamente 
80 casos en toda la entidad, 
siendo los municipios con 
mayor presencia de mujeres 
afectadas, las zonas urbanas 
y suburbanas de Tepic, Ixtlán 
del Río, Santiago Ixcuintla y 
Compostela; y en Acaponeta 
también hay alta incidencia, 
por lo que es necesario hacer 
algo al respecto y concientizar 
a las mujeres principalmente 
sobre los riesgos y lo fácil que 
es hacerse una exploración 
de seno. (DCSM)

del mismo en esa área de 
rodamiento.
Al respecto comentó el 
alcalde acaponetense: "Estoy 
totalmente convencido de 
que para que Acaponeta 
avance con logros para su 
juventud, requerimos tener 
una Universidad Autónoma 
de Nayarit, sólida, con 
crecimiento, que aumente 
su matrícula y también que 
mejore su calidad educativa 
y de infraestructura", afirmó, 
“por ello, dijo, mi administración 
se ha comprometido con la 
máxima casa de estudios a 
entregar en tiempo y forma, el 
recurso del impuesto especial 
del 12%, siendo este de 
Acaponeta, uno de los dos 
municipios más cumplidos 
al respecto”. Insistió en decir 
que el XL Ayuntamiento 
que él preside, siempre 
estará al pendiente de las 
necesidades, tanto de la 
Unidad Académica del Norte, 
como de la Preparatoria No. 
3. (DCSM)
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Por Oscar Quintero 
Tep ic ,  Nayar i t . -Navar ro 
Quintero dijo recientemente 
en entrevista este fin de 
semana pasada en una 
intensa gira por el norte del 
estado acompañando a Andrés 
Manuel López Obrador”, yo 
creo que cambia de contexto 
la acción de la política ya los 
compromisos han llegado a 
la política de verdad, a la 
política formalidad y sobre 
todo a la política seria, que 
viene siendo de resultado 
social y urgentemente porque 
ya la sociedad con urgencia 
requiere de respuestas,” así 
lo dio a conocer para este 
medio.
Hemos transitado dijo,” no 
solamente por todo el estado 
si no por todo el, país porque 
no sería justo enfocarnos 
solamente en Nayarit y creo 
que en las últimas décadas 
y creo que desde que tengo 
uso de razón recalco que 
no encontraba al país tan 
difícil como ahora, porque los 
gobiernos de la republica nos 
alcanzan a resolver la gran 

mayoría de los problemas que 
tal parece que los estados 
están desfondados”.
“ Te n e m o s  q u e  h a c e r 
reaccionar a las instituciones 
favorablemente para lograr 
eficiencia y en los resultados 
a satisfacer a la ciudadanía 
porque de lo contrario las 
circunstancias nos van a 
rebasar como sociedad, 
estamos viendo como el 
profesionista por más alto 
rango que tenga en sus 
estudios no tiene empleo  y 
la alternativa muchas veces 
es desafortunadamente es el 
consumo de drogas, destruir 
a la familia y muchas veces 
has el suicidio”.
Recalco diciendo que,” los 
problemas de salud no están 
encontrando una respuesta 
inmediata y en el campo lo 
mismo es por ello que tenemos 
que fortalecer un proyecto 
de carácter   socia l  con 
base a la estructura porque 
dejar todo a un proyecto 
de mercado  donde es un 
proyecto de ganancias de 
sumas y restas, los pobres 

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98

La sociedad requiere de respuestas urgentes 
a sus problemas: Navarro Quintero

y los mayores no tenemos 
cavidad es discriminatorio 
y es conveniente rescatar 
un proyecto  humano a 
través de la reconstrucción 
institucional  en la solución 
de los problemas primordiales 
de la sociedad”.
“Los mensajes c laros y 
concisos están despertando 
conciencias en la sociedad es 
un gran compromiso y  pongo 
como ejemplo un poema que 
dice, porque me quite del 

vicio y creo que de ver sufrir 
tanto al pueblo tenemos que 
quitar los malos vicios de la 
política porque de lo contrario 
resulta inhumana y antes que 
el conocimiento del político 
debe de ser la sensibilidad 
del político porque el político 
no está sufriendo lo que 
está sufriendo la sociedad, 
al volverse más   insensible 
y no comparte la solución 
del conflicto que se está 
viviendo”.

“ Te n e m o s  u n a  d e u d a 
económica de 9 billones de 
pesos de alrededor de 50 
puntos del producto interno 
bruto, pero en una sociedad 
donde cada día nacen menos 
mexicanos y envejecemos 
más personas, el problema 
pensionaria también se volvió 
una carga el problema de 
enfermedades de la transición 
no lo estamos resolviendo,” 
concluyo el DR. Navarro 
Quintero.

Realizarán en Acaponeta la Expo-Fira 
2016 para productores agrícola

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

Acaponeta.- Los Fideicomisos 
Instituidos en Relación con 
la Agricultura (FIRA), en 
coordinación, con la Dirección 
de Fomento Agropecuario 
Municipal, que dirige el Ing. 
Marcial Lizárraga Mora, , está 
organizando la Expo-FIRA 
2016, que habrá de celebrarse 
el próximo jueves 6 de octubre 
de 2016 dentro y fuera del 

Teatro de la Ciudad; actividad 
que tiene como propósito 
dar a conocer información 
relevante para el desarrollo 
de las principales redes de 
valor en la región mediante 
un ciclo de conferencias sobre 
investigación técnica exitosa, 
experiencias y oportunidades 
de negocio así como opciones 
de financiamiento para el 
sector agropecuario y rural.
Estas conferencias se llevarán 

objetivos de la Expo-FIRA 
2016.
Comenta en funcionario, que 
entre las conferencias que 
se darán a los productores 
interesados de la región, 
está el de “Estrategias 
para el control del pulgón 
amarillo”, que dictará el Ing. 
Asdrúbal Castro García, 
de Cesavenay. También, la 
ponencia “Oportunidades 
de negocio en el sector 
acuícola”, del Ing. Martín 
Téllez Castañeda, que viene 
de la subdirección de pesca 
de FIRA. Al filo de las 12:30 
se espera la participación del 
L.C.I. Max Arias Chavarría, 

de Agroproveedora del 
Pacífico S.A. de C.V., quien 
hablará sobre “Esquema de 
proveeduría de garbanzo, 
oportunidad de negocio”. 
Finalmente el M.C. Oscar 
Saavedra Alpízar, consultor 
técnico en ganadería, ofrecerá 
la conferencia “Programa de 
Ganadería Rentable en el 
Estado de Nayarit”.
Durante el evento, se harán 
recorridos por los stands 
comerciales, que como ya 
se dijo, se instalarán a las 
afueras del teatro y, en franca 
convivencia se les brindará 
a los asistentes una comida. 
(DCSM)

a cabo dentro del mencionado 
teatro, pero a las afueras, 
en el andador Puebla, se 
contara también con un área 
de exhibición con stands 
de diferentes productos y 
servicios de interés.
El Ing. Lizárraga Mora, explica 
que el programa que está 
estructurado y planeado para 
comenzar a las 9 de la mañana, 
cuando los participantes se 
registren e inmediatamente, 

continuará con la 
inauguración del 
evento por parte 
del Presidente 
M u n i c i p a l 
M a l a q u í a s 
Aguiar Flores y 
la presentación 
del Ing. Juan 
R a m í r e z 
C á r d e n a s , 
R e s i d e n t e 
Estatal de FIRA 
Nayarit, quien 
expl icará los 

Municipios
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Por Jesús Ulloa 
Compostela Nay.-  La mañana de 
ayer la Presidenta Municipal de 
Compostela Alicia Monroy Lizola, 
recibió en su oficina una comitiva 
proveniente del vecino municipio 
de San Pedro lagunillas, misma 
que venía encabezada por su 
Presidente Carlos Valle Guzmán 
acompañado de los Presidentes 
del Comisariado ejidal de Tequilita 
y Cerro Pelón.
El propósito de dicho visita 
era hacer la propuesta a la 
Alcaldesa de Compostela, para 
de manera conjunta ambos 
Municipios junto con la señora 
Camelia de la comunidad de 
Carrillo Puerto, rehabilitar el 
camino que une a San Pedro con 
Compostela ya que se encuentra 
en condiciones desastrosas que lo 
hacen prácticamente intransitable.
De acuerdo al plan, sería la 
rehabilitación del tramo de 
Carrillo Puerto a Tequilita con 
una distancia de aproximadamente 
10 kilómetros, trabajos en los 
que se pretende aportar ambos 
municipios con la maquinaria y 
material necesario, y que en el caso 
de San Pedro tiene maquinaria 
y equipo para arrancar de allá y 
Compostela hacer lo mismo desde 
su Municipio para encontrarse a 

mitad del camino.
Luego de que le hicieron el 
planteamiento, la respuesta de 
la Presidenta de Compostela 
fue inmediata al decir que al ser 
Compostela y San Pedro vecinos 
muy cercanos, es evidente los 
lazos de amistad que siempre les 
han unido, por ello las acciones 
que se lleven a cabo en bien de 
los dos, definitivamente se tienen 
que hacer.
“yo con mucho gusto participo 
con el arreglo de ese camino, 
porque nos consideramos San 

Pedro y sus poblaciones más 
cercanas como hermanos, por la 
corta distancia que nos separa y 
que hoy vemos que es solo un 
camino deteriorado que debemos 
de arreglar, quiero felicitarlos por 
tener a Carlos como Presidente 
porque es buen presidente, y 
prueba de ello es que aquí está 
acompañándolos para realizar 
esta acción de manera conjunta 
con nosotros como Municipio 
hermano”, remarcó la Alcaldesa.
Por su parte el Presidente de 
San Pedro Carlos Valle al ser 
entrevistado dijo, “fue un día 
muy productivo donde nos 
recibió la presidenta municipal 
de Compostela Alicia Monroy, a 
este encuentro vino  prácticamente 
el Comisariado ejidal de Tequilita, 
el Comisariado ejidal de Cerro 
Pelón junto con una comitiva, 

a la que me pudieron que les 
acompañara, para tratar el tema 
de la rehabilitación del camino 
que nos une a ambos municipios, 
que va del poblado de Carrillo 

Puerto perteneciente al municipio 
de Compostela, hacia Tequilita 
que corresponde al Municipio de 
San Pedro Lagunillas, el cual se 
encuentra en mal estado.
Hicimos un compromiso de 
rehabilitarlo de manera conjunta 
el Ayuntamiento de Compostela, 
el de San Pedro Lagunillas y la 
señora Camelia de la comunidad 
de Carrillo Puerto, para hacer un 
equipo de trabajo que permita hacer 
que el camino este transitable, 
antes del inicio de las fiestas 
patronales de Tequilita que desea 
que haya más visitantes de todos 
los lugares y por supuesto de 
Compostela, para que nos visiten 
por caminos transitables.
Indico Valle que se pretende 
más adelante buscar la gestión 
para hacer un camino de asfalto, 
que una a los Municipio de San 
Pedro y Compostela por la región 
de Carrillo Puerto y Tequilita, y 
ejidos aledaños que estemos 
bien comunicados con caminos 
seguros y en buen estado, esa 
fue la petición que venimos 
a hacerle a la Presidenta de 
Compostela, y a nosotros como 
sanpedreños nos dio gusto que 
nos diera buena respuesta y a 
partir de hoy iniciaremos con 
los trabajos de rehabilitación de 
dicho camino con la gente, con 
palas,  carretillas, con góndolas 
o como se pueda para dejar el 
camino bien arreglado.
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ompostelaC

Compostela, Nayarit.- (Donkey) 
–Con la plantación de gran 
cantidad de arbolitos, el grupo 
ambientalista “Plantando por 
el Planeta” concluyó con sus 
jornadas de Reforestación 
programadas para el 2016, 
cuya labor se llevó a cabo en 
el Jardín ubicado frente a la 
Rotonda de Hombres Ilustres 
de esta Ciudad.
En dicha Jornada participaron, 
el titular de Desarrollo Rural 
Sustentable, Juventino  Rodríguez 
Amaral, en representación de 
la Alcaldesa de Compostela, 
Alicia Monroy Lizola, Pedro 
Tello García, gerente estatal 
de la CONAFOR, Antonio 
Andrade Torres, director de la 
Canaco Servitur Compostela 
Bahía de Banderas y el señor 
Adolfo Samuel Díaz López, 
empresario de Gasolinera 
de Compostela E.S. 2381, y  
patrocinador de estas jornadas 
de reforestación como parte 
de su Responsabilidad Social 
Ambiental (RSA), así como 
también los miembros de este 
grupo ecologista, conformado 
por niños, jóvenes y adultos 
comprometidos con el medio 
ambiente.
Correspondió a Juan Carlos Díaz 
en su calidad de coordinador del 
citado grupo ambientalista hacer 
la entrega de reconocimientos 
a cada uno de los participantes 
en muestra de agradecimiento 
a su valiosa aportación en 
las tareas de preservación al 
ecosistema.
Dijo que durante las jornadas 
de reforestación impulsadas 
por el grupo ambientalista 
“Plantando por el Planeta” y 
programadas para este año, 
fueron plantados más de Mil 

árboles de diversas variedades 
como Pinos, Huanacaxtles, 
Amapa, Caoba, Pumaroso, 
Ceiba, Guamuchil, Primavera 
y otros, aseguró 
Agregó, que también fueron 
plantados 3 pequeños robles, 
que son los árboles nativos 
de nuestro ecosistema y que 
lamentablemente ya no teníamos 
ninguno en el área urbana.
Tenemos sueños grandes para 
nuestra ciudad, fundada en 
1540, y próxima a cumplir 
su primer medio milenio de 
existencia—sostuvo—y nosotros 
como grupo ambientalista, 
solo hemos puesto un granito 
de arena, pero Dios mediante 
continuaremos trabajando en 
la concientización  ambiental.
Para finalizar el coordinador de 
grupo Plantando por el Planeta, 
agradeció a los presentes, así 
como también a las personas 
que no estuvieron en este 
evento, reconociendo que su 
participación fue valiosa para 
impulsar el Proyecto Compostela 
500 (PC500), El Ecosistema 
Cerro de Buenavista, Los Túneles 
Verdes de Compostela, El 
Bosque Tiro al Blanco Refilón, 
La Reforestación Urbana y sus 
cauces de aguas y los Patios 
de Primavera.
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Concluye “Plantando por 
el Planeta” su programa 

de reforestación 2016

Compostela y San Pedro unen 
fuerzas para arreglar carretera
* Una comitiva de sanpedreños encabezados por su Alcalde Carlos Valle 

hizo la petición a la Presidenta de Compostela Alicia Monroy Lizola
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Llama Reyes Baeza a 
mover conciencias para 
la donación de órganos

on visión 
iudadanaC

Enrique Vázquez

Buen relevo en la COPARMEX Nayarit 
pues los últimos dos años vieron un 
periodo francamente positivo para el 
principal órgano de representación 
patronal en el estado.
Ahora tras la toma de protesta del 
Contador, José Francisco Talavera 
del Río por el periodo 2016 – 
2018, seguramente los ciudadanos 
podremos ver una continuación al gran 
trabajo que hasta la fecha realizó, 
José de Jesús Hernández Preciado 
y el contador Sergio González 
Berecochea en el periodo anterior, 

más aún cuando el próximo año 
Nayarit se enfrenta a la renovación del 
poder ejecutivo estatal, de alcaldías 
y congreso local, por lo que será 
responsabilidad de la COPARMEX 
subir la barra que dejaron en 2014 
cuando los agremiados a esta 
organización participaron activamente 
como observadores electorales el día 
de la elección y como promotores 
de la cultura del voto. 
Por otro lado, pero aún apegado a la 
idea del desarrollo social y económico 

de nuestro estado, otro punto alto 
para la COPARMEX en los últimos 
años, ha sido el impulso desde la 
misma cúpula del emprendedurismo 
en los jóvenes y no tan jóvenes y 
de la cultura de la calidad entre las 
empresas locales, aspectos que de 
nuevo seguramente estarán muy 
presentes en la gestión del nuevo 
Presidente de la COPARMEX en 
Nayarit, José Francisco Talavera 
del Río. 
Tomando en cuenta su experiencia 
y el compromiso que ha demostrado 
con las causas sociales en su periodo 
como tesorero del Patronato que 
administra el impuesto especial para 
la UAN, el contador José Francisco 
Talavera es la persona ideal para 
continuar apuntalando la COPARMEX 
como un favor de bien para Nayarit, 
enhorabuena por la toma de protesta 
y mucho éxito en este periodo.

Parece que fuera ayer que la 
COPARMEX en Nayarit celebraba 
la asamblea anual en la que tomó 
protesta al Presidente saliente de 
esta agrupación, José de Jesús 
Hernández Preciado, un periodo 
importante para esta agrupación 
pues su apoyo en la promoción 
de la iniciativa que posteriormente 
se conoció como la Ley 3 de 3, 
entre algunas otras acciones de 
concientización entre la población, 
han hecho que la COPARMEX 
tenga cada vez más peso ya no sólo 
como organismo de representación 
patronal, sino como un ente que 
apoya más que satisfactoriamente el 
desarrollo social de nuestro estado, 
su continuo impulso y gestión en la 
implementación de políticas públicas 
sanas y responsables han sido un 
aporte valioso para la situación 
positiva que hoy vive Nayarit, así 

* ISSSTE realizó 14 trasplantes en la segunda semana de 
agosto; este año se espera llegar a 200.

José Reyes Baeza, Director 
Genera l  de l  ISSSTE, 
encabezó la ceremonia en 
la que pacientes que salvaron 
su vida mediante un trasplante 
entregaron el reconocimiento 
“Vidas Compart idas” a 
donantes vivos y fallecidos 
a través de sus familiares, 
por su invaluable contribución 
humanitaria y altruista para 
salvar vidas.
Reyes Baeza destacó que 
si bien el Instituto superará 
su meta de trasplantes este 
año y espera llegar a 200, 
el Programa de Trasplantes 
va mucho más allá de la 
estadística, a través del 

abrazo fraterno entre donantes 
y donadores, “queremos 
mover la conciencia de la 
sociedad mexicana para que 
aflore la voluntad de donar 
en forma expresa y que las 
instituciones de salud junto 
con la sociedad civil podamos 
salvar muchas más vidas”, 
expresó.
Añadió que gracias a la 
generosidad de muchas 
personas y familias, como es 
el caso de la fallecida Dra. 
Verónica Maciel Vázquez, 
esposa del señor José Manuel 
Diego Quevedo, presente con 
sus hijos y familiares, quienes 
respetaron su voluntad de 

donar sus órganos, en la 
semana del 8 al 12 de agosto 
fue posible que en el ISSSTE 
se realizaran 14 trasplantes 
a personas que hoy han 
recuperado su calidad de vida.
“El 8 de agosto tomé la 
decisión más difícil de mi 
vida, me llena de orgullo 
haber hecho la donación de 
los órganos de mi esposa, 
donde quiera que esté estará 
contenta de lo que ella 
realizó”, expresó emotivo 
José Manuel Diego, quien a 
nombre de sus hijos agradeció 
el reconocimiento a su esposa 
por parte del ISSSTE.
Previamente el Director 
G e n e r a l  e n t r e g ó 
reconocimientos al CENATRA, 
médicos pasantes de la 
UNAM y Servicios Aéreos 
de la PGR, por acciones 
de apoyo interinstitucional 
a favor de los trasplantes. 
Felicitó al Coordinador 
Nacional de Trasplantes, 
Aczel Sánchez Cedillo, por 
los buenos resultados que se 
han obtenido en beneficio de 
los derechohabientes.

Por su parte, el director del 
CENATRA, José Salvador 
Aburto Morales, hizo un 
reconocimiento al ISSSTE 
por la reactivación de su 
Programa de Trasplantes 
y reducir barreras para la 
donación, al lograr que la Junta 
Directiva del Instituto eliminara 
costos de estudios previos 
y cirugía de procuración 
de órgano a donadores no 
derechohabientes, costo 
que ascendía a 80 mil 
pesos. La Fundación ALE, 
encabezada por Carlos Castro 
Sánchez, otorgó también un 
reconocimiento a la labor del 
Instituto.
Posteriormente, el Director 
Médico del Instituto, Rafael 
Navarro Meneses, destacó la 
importancia de incrementar la 
donación para dar respuesta 
a 4 mil pacientes afectados 
por insuficiencia renal y 

que son candidatos a un 
trasplante, así como 700 
pacientes con discapacidad 
visual que requieren de 
córneas para recuperar la 
vista y 76 derechohabientes 
que esperan la donación de 
hígado.
Por último, Laura Selene 
Lugo, joven derechohabiente 
que recibió el beneficio de 
un trasplante hepático por 
haber presentado hepatitis 
fulminante, di jo en su 
testimonio: “Agradezco al 
ISSSTE porque he recibido un 
trato excelente por parte de 
todo el personal y agradezco 
profundamente a la familia 
de mi donador porque si no 
hubieran tomado la decisión 
de donar yo ya no estaría viva, 
les prometo a los donantes 
que voy a cuidar mucho el 
órgano para que ese ser 
querido viva a través de mí”.
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ecualaT
Fuertes rumores de instalación de expendios de 
gas LP o doméstico en la zona urbana de Tecuala

Ángel Martínez Inurriaga será su 
próximo presidente municipal

Preocupa a sus habitantes 

Aseguran militantes panistas y perredistas del ejido de Quimichis
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Gente y Poder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- Infinidad 
de ciudadanos tecualenses 
preguntan al que esto 
escribe sobre la posible 
instalación de expendios 
de gas en la zona urbana 
de esta orgullosa ciudad, 
y argumentan los quejosos 
que por la calle Amado 
Nervo, atrás de materiales 
Parra (conste que no pago 
publicidad), se vende gas 
doméstico al menudeo, 
o sea se llenan minitas y 

se vende la cantidad que 
ocupen de gas LP.
Mis 7 lectores son los 
más preocupados porque 
aseguran que esto no puede 
ser, porque si así seria 
estaríamos en grave peligro 
de sufrir cualesquier rato 
una explosión que sería fatal 
para la gran parte de los 
que habitan está orgullosa 
ciudad. Y preguntan además, 
de ser cierto, ¿quién fue el 
de la idea  de permitir que 
se abran estos expendios 
gaseros con venta libre al 

público? ¿Sabrá quién dio los 
permisos y sabrá el peligro 
latente que existe en todo 
esto? Y si todo esto es cierto 
encomendémonos a Dios. 
Ojala y solo sean chismes 
de banqueta o pueda a ver 
alguna mala interpretación 
o denostada intención de 
personas que nada más están 
haciendo “chillar la mosca”, 
como dicen por ahí. De 
nuestra parte, amigo lector 
ciudadano, trataremos de 
investigar si esta rumorología 
es o no cierta.

Genteypoder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- “Todos andan 
encampañados, todo, los que 
tienen viviendo años de la 
política local estatal y federal, 
ya andan otra vez listos para 
disque sacrificarse por el bien 
del pueblo, ¡si cómo no!... para 
su familia será.
Así, nos lo comentan nuestros 
buenos amigos quimicheños 
don Jesús Castañeda y Chon 
Montaño, y agregan ante el que 
esto escribe, “porque nosotros 
no, y ya tenemos quien va 

hacer primeramente nuestro 
aspirante y luego candidato a 
presidente municipal por Tecuala, 
y es el doctor Ángel Martínez 
Inurriaga. Con él les vamos a 
dar el 20 y las malas. Y mire 
Pedro, usted sabe bien que 
ya teníamos mucho tiempo de 
no tener un legislador que se 
preocupara tanto por su gente, 
con medicinas, con materiales 
de construcción, con despensas 
cada mes, apoyos económicos 
sin distinción de personas sin 
partido y con partido político y 
muchas otras cosas más, que 

no nos ajustaría el día para 
mencionar todos los valiosos 
apoyos que el diputado Martínez 
Inurriaga nos a traído  aquí a 
nuestro ejido. ¡Por eso vale 
más bueno por conocido que 
malo por conocer! El doctor 
Ángel es nuestro Ángel de la 
guarda, y vamos hacer la lucha 
que acepte nuestra propuesta 
para que en el 2017 sea nuestro 
próximo presidente municipal, y 

así póngale al periódico y vera 
como se le va a vender”.
Así están las cosas en relación 
al próximo proceso electoral, ya 
cada quien pinta su raya con su 
posible primeramente aspirante 
a un puesto de elección popular 
y luego candidato. El ginecólogo 
de profesión y diputado local tiene 
centenares de seguidores que 
no van a dejar que el legislador 
en mención se les raje para 

contender por la presidencia 
municipal en el año entrante, 
con mucha seguridad, como lo 
describen algunos quimicheños. 
Y conforme pasan los días esto 
se pone más interesante en 
relación al proceso electoral 
del 2017.
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Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

NO HAY QUIEN PUEDA SALVAR DE 
LA CÁRCEL A ROBERTO BORGES 
ÁNGULO.- Irreversiblemente, los 
días de asueto, de riqueza ofensiva 
para el pueblo de Quinta Roo, así 
como la opulencia exagerada en que 
se movía y vivía el ex gobernador 
de Quinta Roo, están contados y 
a simple vista se ve que nadie lo 
podrá salvar de ir a la cárcel, menos 
cuando, en el congreso, en vez de 
esconderle, solaparle sus raterías, 
le sacarán todo a relucir con pelos y 
señales, ya que la dirección o control 
del Congreso estará en manos de 
sus oponentes, ya que la Alianza 
entre PAN-PRD, obtuvo 14 votos, 
mientras que la alianza PRI-PVEM, 
solo obtuvieron 10 y es que pese 
a que en su primera sesión que 
realizaron esta unión entre priistas y 
Verde Ecologistas, manifestaron 12 
votos, ahora, con la renuncia o salida 
del PRI para convertirse en diputado 
independiente a escasas 24 horas de 
haber tomado protesta el diputado 
JUAN CARLOS PEREYRA, y con 
la ausencia de la diputada CANDY 
AYUSO, quien prefirió hospitalizarse 
para no asistir a esa sesión y no validar 
las fechorías que querían cometer 
sus correligionarios de proteger al ex 
mandatario vaquetón, prefirió estar 
en cama en un hospital, por lo que 
las principales comisiones, como es 
la de la Gran Comisión, la Comisión 
de Hacienda, Comisión de Justicia, 
Comisión de Asuntos Municipales y la 
Comisión de Puntos Constitucionales 
y Puntos Legislativos, están en 
manos de panistas y perredistas, 
quedando totalmente excluidos los 
priistas y los del Verde Ecologista, lo 
que representa que la revisión de las 
cuentas públicas, serán minuciosas 
y con total rigurosidad que no se 
pudiera pensar en que se le solapará 
ni la más mínima triquiñuela que 
haya cometido el ex mandatario 
ROBERTO BORGES, sino todo lo 
contrario, se irán con todo contra él y 
sus allegados que saquearon el erario 
estatal en perjuicio de ese estado 
y de los propios habitantes, pero 
también los distintos juicios políticos, 
como la revisión e investigación de 
la serie de préstamos a los alcaldes 
serán desmenuzados, por lo que la 
impunidad tal parece que no quedará 
impune en aquel estado del país, 
solo esperamos que los diputados 
del PAN-PRD, no vayan a defraudar 
al pueblo que les ha conferido su 
confianza.
JAVIER CORRAL, GOBERNADOR 

DE CHIHUAHUA.- Miren que al 
parecer se ha vuelto epidemia en salud 
política, eso de que los gobernantes 
salientes no se presenten a entregar 
el mando a su sucesor, porque están 
más preocupados en como huir de 
ese estado para no ser aprendidos 
por sus múltiples fechorías que 
cometieron y en esta desaparición 
pues prefieren llevarse consigo a 
otro lugar sus riquezas propiedad del 
estado, por ello, CÉSAR DUARTE 
JÁQUEZ, ex mandatario de Chihuahua, 
prefirió correr con todo y su gordura 
antes de que lo agarren, ahora solo 
esperamos que las expectativas que 
tiene ese pueblo, por parte del que 
ahora es su gobernante, les cumpla 
lo prometido, meter a la cárcel y 
hacerle que devuelva todo lo que se 
robó al ex gobernante chihuahuense, 
ya que no debe de haber impunidad 
y menos para quienes de manera 
cínica, descarada y muy transparente 
se llevaron todos los recursos del 
estado para provecho personal, de 
sus familiares y de sus allegados, 
veremos si no es cuento o poses 
fantoches las asumidas por estos 
gobernantes, principalmente de 
Chihuahua, Quinta Roo y Veracruz,  
donde otro “menudo” con patas, 
de manera muy transparente se 
enriqueció con recursos del pueblo 
veracruzano, pero en este affaire, 
debe entrarle también el mismo líder 
nacional del PRI, ENRIQUE OCHOA 
REZA, quien desde su llegada su 
promoción en su actuar ha sido 
que privilegiará la transparencia y 
rendición de cuentas, al grado de que 
aún no podemos asegurar si fue por 
convicción o solo por montar un circo 
eso de quitarle sus derechos políticos 
al gobernador de Veracruz, JAVIER 
DUARTE OCHOA y estar en proceso 
de correrlo del PRI, veremos si en 
verdad esos pronunciamientos van en 
serio o solo fueron para confundir a 
los mexicanos, porque de ser verdad 
también tendrá que estar en el camino 
de exigir y consolidar cárcel para este 
trío de gobernantes -dos de ellos hoy 
ex mandatarios- de ser así se abrirá 
un parte aguas para poder llevar 
ante los tribunales a ex gobernantes 
de todos los partidos políticos y de 
esta manera si podremos decir los 
mexicanos que está naciendo la Era 
de la Renovación de la Credibilidad 
de los Partidos Políticos y de los 
Políticos, de lo contrario seguiremos 
asegurando que vivimos en un Sistema 
Político corrupto, ofensivo y represor 
del pueblo.

Por:  Lilia Arellano

ESTAdO dE 
LOS ESTAdOS

*Corrupción generalizada
*Desfalcos panistas eliminaron los “cambios”

Ciudad de México.- Hace unos 
días Peña Nieto señaló sobre 
la corrupción: “no hay quien se 
atreva a arrojar la primera piedra”, 
suponiendo, al involucrar a todos 
los sectores, es tan corrupto 
quien da una “mordida” para 
evitar pagar una infracción de 
tránsito que quien se hace de 
miles de millones de dólares a 
cambio de autorizaciones para 
saqueos, indiscriminadas ventas, 
contrataciones de servicios, 
otorgamiento de contratos de 
obra pública, entre muchos 
otros, los cuales incluyen los 
porcentajes por renegociaciones 
de la deuda y la deuda misma. 
El fondo aparece equivocado, no 
es lo mismo. Pero si se refirió 
a los sectores involucrados en 
la política o en la aplicación de 
las leyes, tuvo razón.
En estas mismas líneas ayer 
señalamos los periodos de 
los gobernadores panistas. 
Cuarenta y tres son los que han 
llegado a partir de la primera 
concertacesióngenerada bajo el 
mandato de Carlos Salinas. Nueve 
de éstos resultaron triunfadores 
en los comicios del pasado 5 
de junio y ya cuatro rindieron 
protesta, el resto asumirán 
en breve el poder. Ocho de 
ellos son ex priístas, con igual 
formación y pensamiento con 
el cual se acompañan sus ex 
compañeros de partido. De ahí 
el surgimiento de muchas dudas 
sobre sus futuras actuaciones y 
la conformación de sus gabinetes 
terminó muy anticipadamente con 
la luna de miel vista al inicio de 
los mandatos.
Los tres mandatarios estatales 
surgidos de la filas de este 
partido en Querétaro: Ignacio 
Loyola Vera, Francisco Garrido 
Patrón y Francisco Domínguez 
Servién, lograron un descenso 
en el desarrollo de una entidad 
considerada bastión de nuestra 
historia y, por lo tanto, protegida 
durante muchos años por la 
Federación. El mantenimiento de 
muchos de sus edificios públicos, 

la incorporación de la nueva 
imagen urbana en la cual se 
concentraron pasado y presente, 
el crecimiento responsable en el 
renglón económico y la atención 
brindada tanto a la educación como 
a la salud, permitieron años de 
satisfacción ciudadana, hasta que 
se generó el deseo de un cambio 
y todo se trastocó.   Un caso que 
ejemplifica la talla de las malas 
actuaciones y gobierno panistas 
está representado en la mala 
construcción del edificio del CRIQ 
demolido unas cuantas semanas 
después de su inauguración.
En San Luis Potosí se vivieron 
muchos años de lucha encabezados 
por un solo personaje: Salvador 
Nava Martínez. Sin embargo, 
el mal gobierno de Marcelo 
de los Santos empujó a los 
potosinos regresar al tricolor 
desencantados y arrepentidos 
del tiempo desperdiciado en 
enfrentamientos y gubernaturas 
interinas, las cuales les dejaron 
fuera del mapa del desarrollo. La 
entidad llegó a ser muy famosa 
no solo por sus enchiladas, sino 
por la formación de un esquema 
distinto de desarrollo: el turismo. 
Con el respaldo federal se 
reformaron parques, jardines, se 
buscaron rostros atractivos para 
visitantes pero, para variar, la 
incapacidad y el desconocimiento 
los dejaron en sólo un punto: 
Parque Tangamanga.
Mario López Valdez, después de 
seis años no sólo dejo al estado, 
a Sinaloa,  tal cual lo encontró 
sino como priísta de muchos años 
se lo regresó a ese partido. En 
un franco y abierto cinismo se 
habla del control ejercido por el 
mandatario sobre las mafias del 
narco, razón por la cual dejaron 
de presentarse ejecuciones a 
diario en las principales ciudades. 
Algunos ciudadanos se mostraban 
conformes, otros, la mayoría, 
vieron crecer la incertidumbre e 
inseguridad al saberse en manos 
de la delincuencia organizada 
desde la cúpula del máximo 
poder local.
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El ojo del huracán 
'Matthew' toca el 
oriente de Cuba Los candidatos a vicepresidentes 

Tim Kaine y Mike Pence se 
enfrentan en duro debateWASHINGTON, ESTADOS 

UNIDOS.- El ojo del potente 
huracán'Matthew' alcanzó el 
oriente de Cuba tras haber 
golpeado Haití y República 
Dominicana, donde dejó 
al menos siete muertos y 
grandes daños materiales, 
informaron meteorólogos 
estadounidenses.
"La parte norte del ojo del 
huracán 'Matthew', que es 
extremadamente peligroso, 
tocó ya la parte más oriental 
de Cuba", indicó el Centro 
Nacional de Huracanas (NHC) 
de Estados Unidos, en su 
último boletín publicado a 
las 21H00 GMT.
Así, los efectos de 'Matthew', 
que presenta vientos máximos 
sostenidos de 140 millas (220 
km/h), comienzan a sentirse 
en Cuba.
El vórtice de 'Matthew', que 
tocó hoy tierra en el oeste 
de Haití, "se moverá sobre 
porciones del extremo oriente 
de Cuba en las próximas 
horas", para girar hacia el 
norte noroeste este miércoles 
y hacia el noroeste en la 
noche de ese día.
Según un probable patrón de 

trayectoria, se espera que 
'Matthew' se mueva "cerca 
o sobre partes del sureste 
y centro de Bahamas esta 
noche (martes) y el miércoles" 
y se aproxime al noroeste de 
ese archipiélago en la noche 
del mismo día.
El huracán está causando 
torrenciales aguaceros, 
fuertes vientos e inundaciones 
en las zonas donde tocó 
tierra, además de peligrosos 
deslizamientos.
Los científicos predicen que 
'Matthew', pese a posibles 
"fluctuaciones de intensidad", 

permanecerá como un 
"poderoso huracán hasta al 
menos el jueves por la noche".
Se ha emitido una vigilancia 
de huracán (paso del sistema 
en 48 horas) desde Golden 
Beach, en el condado Miami-
Dade, hasta los condados 
de Volusia y Brevard, en el 
sureste de Florida, y una 
vigilancia de tormenta desde 
el puente de las Siete Millas, 
en los Cayos de Florida, hasta 
el sur de Golden Beach, 
incluido el lago Okeechobee, 
en el norte del condado 
Miami-Dade.

Los candidatos a la vicepresidencia de EU tuvieron que 
defender sus virtudes para aspirar a la Casa Blanca

VIRGINIA, ESTADOS UNIDOS.-  
Los compañeros de fórmula 
presidencial de Hillary Clinton y 
Donald Trump, respectivamente 
Tim Kaine yMike Pence, 
protagonizaban este martes 
un áspero debate en televisión, 
en el que tuvieron que defender 
sus virtudes para aspirar a la 
Casa Blanca.
El demócrata Kaine y el 
republicano Pence arrancaron 
el debate tratando de explicar 
por qué están listos para ocupar 
la vicepresidencia de Estados 
Unidos, pero en apenas minutos 
el debate se convirtió en un 
festival de interrupciones para 
defender a los candidatos 
principales.
Kaine, un senador y ex 
gobernador del estado de 
Virginia, narró su experiencia 
en la vida pública y dijo
estar listo para apoyar a Clinton, 
a quien definió como una 
candidata "más que confiable 
y altamente calificada" para 
conducir los destinos del país.
De acuerdo con Kaine, la idea 
de "Trump como comandante en 
jefe nos asusta terriblemente", y 

añadió que no lograba entender 
cómo Pence podía "defender 
el estilo egoísta y ofensivo de 
Trump".
Por su parte, Pence, gobernador 
del estado de Indiana, respondió 
que es la campaña de Clinton la 
que usa insultos cotidianamente, 
en referencia a las críticas 
constantes de los demócratas 
a la candidatura del polémico 
millonario.
Repitiendo un tema que Trump 
menciona regularmente en 
sus discursos, Pence recordó 
que "enormes porciones del 
mundo, en particular en el 
Medio Oriente, están fuera de 
control" y que la situación que 
se verifica actualmente en Siria 
"es resultado de la débil política 
externa que Hillary Clinton ayudó 
a conducir" como secretaria de 
Estado.
La periodista a cargo de la 
moderación del debate tuvo que 
hacer un extraordinario esfuerzo 
durante toda la primera media 
hora para poner orden en el 
caótico festival de interrupciones 
y acusaciones que ambos 
profirieron.

Chinos dicen que electricidad ahora vendrá del movimiento En la Universidad de 
Chongqing desarrollan tejido 

que genera energia para 
alimentar aparatos pequeñosBEIJING, CHINA.- Científicos de la 

Universidad de Chongqing, China, 
desarrollaron un nuevo tipo de tejido 
que puede generar electricidad capaz 
de alimentar pequeños aparatos a 
partir del movimiento y de la luz solar.
La composición y fabricación del 
tejido permiten que un trozo de cinco 
centímetros de largo y cuatro de ancho 
pueda generar energía suficiente para 
cargar un teléfono móvil o mantener 
en funcionamiento un reloj de muñeca 

con un movimiento constante y en 
momentos de suficiente luz.
Este tejido está hecho de fibras de 
poliéster combinadas con una capa de 
metal y semiconductores para captar 
y almacenar la energía y con células 
solares y generadores nanométricos 
incrustados y es muy fino, con un 
grosor de apenas 0.32 milímetros.
La capacidad generadora de esta 
tela se debe a un proceso llamado 
“efecto triboeléctrico” por el que 

ciertos materiales adquieren carga 
eléctrica cuando entran en contacto 
con otros.
Los investigadores de la Universidad 
de Chongqing desarrollaron este 
tejido junto a científicos del Instituto 
Tecnológico de Georgia, Estados 
Unidos y publicaron sus resultados en 
la revista científica Nature Energyeste 
mes.
Los científicos chinos explicaron a 
la prensa local que todavía tienen 

pendientes las pruebas para determinar 
cuánto dura esa función en el tejido, 
pero ya han comprobado que puede 
doblarse 500 veces sin perder su 
efectividad.
“El tejido es seguro para el cuerpo 
humano”, recalcó Fan Xing, profesor 
de ingeniería química de la Universidad 
de Chongqing, en declaraciones 
citadas por la agencia oficial Xinhua.
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¡Baratas! ¡Ofertas!
-Un Trinchero Grande; Dos Mesitas de Centro; 
Una Puerta de Aluminio; Una Puerta de Madera; 
Grava; Dos Microondas; Dos Licuadoras; 
Cinco Cazuelas Nuevas de Teflón.

Llamar al 212 73 58 o 
al Celular 311 136 39 81

Tepic, Nayarit.
¡Aproveche!

NUMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

La hipocresía religiosa de los políticos: no 
predican con el ejemplo

Resulta muy ofensivo el ver a 
muchos políticos –de cualquier 
partido- presentarse ante el pobre 
pueblo, ante la opinión pública, 
como cristianos, principalmente 
católicos, y allí los vemos ante el 
pontífice romano, casi besándole 
las manos, o bien de rodillas ante 
una imagen religiosa en algún 
tiempo donde haya, claro, motivo 
para actuar así, o, ya en los 
extremos de burla, con un sarape 
con la Virgen de Guadalupe, en 
el Pichón…
Ahora le dio, en este caso al 
Presidente (de ustedes) Peña 
Nieto, de ponerse los vestidos de 
Jesucristo y predicar textos bíblicos. 
Si, en efecto, este señor (que fue, 
por lo cierto, muy vapuleado en 
los conciertos del ex integrante 
del gran grupo de rock inglés ‘Pink 
Floyd’, Roger Waters), ante el 
asunto de la corrupción galopante 
en los círculos gubernamentales, 
le dio, decíamos, por externar 
lo siguiente: “No hay alguien 
que pueda atreverse a arrojar la 
primera piedra. Todos han (sic) 
sido parte de un modelo que hoy 
estamos desterrando y queriendo 
cambiar. Hay que cambiar para 
beneficio de una sociedad que 
es más exigente y que se impone 
a nuevos paradigmas”. Ya antes 
este acucioso estudiante de “lo 
más importante” de las Sagradas 
Escrituras, había subrayado que 
la corrupción en el país debe 
combatirse “no por razones de 
oportunismo político (?), si no 
realmente porque estemos seria 
y genuinamente comprometidos 
(¡) en cambiar el modelo que rige 
el actuar de las instituciones del 
estado mexicano”.
Para esto el enigmático epigramista 
de ‘Gente & Poder’ Igibato, nos 
señalaba: “Muchos habrán de tirar/ 
varias piedras de resaca/ y todas 
van a pegar/ en la mera Casa 
Blanca”. Casa que de blanca e 
inmaculada no tiene nada…
En la entrevista –de antología- que 
le hizo Carlos Marín a Peña Nieto, 
éste no contesta ante la enfática 
pregunta de aquél respecto a que 
si aún no se ha dado cuenta, o no 

percibe muy bien, el señalamiento 
que tiene de él la opinión pública 
como un corrupto. Hizo como que 
la virgen la hablaba…
Ante la pregunta sobre qué libros 
había leído dijo, sin dudar en 
ningún momento, que la biblia, 
que “lo más importante”, aunque 
no supo mencionar ningún libro 
de ese ‘Libro de Libros’.
Ahora nos sale con lo de la piedra… 
Donde debió haber dicho: “Todos 
hemos sido parte…” Nó; él, como 
Pilato, se lavó las manitas, pues se 
siente “libre de pecado”. Y ninguno 
de sus apóstoles, perdón, sus 
colaboradores, respingó, aceptando 
con ello el ser corruptos.
Como nomás usó ese texto 
evangélico, que se encuentra 
en Juan VIII, 7, y si leyó lo más 
importante, debe tener en su 
mentecita lo siguiente –y también 
son palabras de Jesucristo-: 
“Mi casa, casa de oración será 
llamada (cambiemos esa ‘casa’ por 
‘gobierno’), más vosotros cueva de 
ladrones la habéis hecho… ¡Ay de 
vosotros, Escribas (funcionarios) 
y Fariseos (Videgaray), hipócritas! 
Porque sois semejantes a sepulcros 
blanqueados, que de fuera, a la 
verdad, se muestran hermosos 
(caritas, guapos), más de dentro 
están llenos de toda… suciedad 
(corrupción).”. Así se lee en el 
Evangelio de Mateo (Cap. XXI, 
13; Cap. XXIII, 27).
López Portillo, ese ‘perro’ que 
debe estarse asando lentamente 
en el ‘fuego eterno’ del satánico 
infierno, casi casi llegó a decir: 
“La corrupción somos todos”, 
pues remató con lapidaria frase: 
“Corremos el riesgo de convertirnos 
en un país de cínicos”.
Así pues, lo deseado por el Peña ése 
en el marco de la inauguración de la 
Semana Nacional de Transparencia, 
organizada por el INAI, es decir 
la lucha anticorrupción será todo 
un fracaso, pues “el buen juez por 
su CASA empieza”. Que predique 
con el ejemplo, vaya pues.
¡Ah, un mandamiento divino, que 
se lee en el Decálogo, no debe 
olvidarse: “No robarás”. (Éxodo 
XX, 15).

A pesar de la austeridad 
se trabaja en favor de las 

familias de Tecuala: Lucio 
•El alcalde del municipio camaronero está satisfecho con lo 

realizado hasta ahora en la municipalidad que dirige

Por Pedro Amparo Medina
El presidente municipal de Tecuala, 
Lucio Santana Zúñiga, dice que su 
gobierno no desmaya en cuanto a 
la realización de obra en la gran 
mayoría de las comunidades del 
municipio, y esto apuntó, lo ha hecho 
desde el primer día que asumió esta 
responsabilidad al frente de esta 
administración.
Santana Zúñiga reconoce que falta 
mucho por hacer, pero que hasta 
ahora cada quien hace la parte que le 
toca en cuanto a beneficios directos 
se les lleva a los tecualenses, sobre 
todo porque hay un gran respaldo por 
parte del gobierno del Estado, que 
dirige Roberto Sandoval Castañeda.
Si bien es cierto que en todo el país, el 
estado y por supuesto en el municipio, 
hay recortes en los recursos, ellos 
deben cumplir puntualmente con 
la ciudadanía, por lo que se hace 
obra con lo poco o mucho que les 
llega, procurando dijo, llevar obra a 
las comunidades más necesitadas.
Es de todos sabido, recalcó, que está 
bajo el escrutinio del pueblo, son ellos 
los que califican o descalifican a un 
gobernante, por lo que está dispuesto 
a ser evaluado, seguro está que 
saldrá avente en esta evaluación, 
ya que si se hace un comparativo 
con administraciones anteriores, él 
les aventaja con mucho.

Para concluir su administración, 
agregó el alcalde, cerrará su gestión 
al frente de la alcaldía de Tecuala 
con mucha obra, que recibirán los 
pobladores tanto de la cabecera 
municipal como de las poblaciones 
que integran en su totalidad este 
municipio costero.
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¡Quedó sepultado en una 
zanja donde trabajaba!

Secuestran a burro ¡y piden rescate!

22

Ejecutados
Detenidos

DrogaSecuestros

Suicidios

Accidentes

Ahogados

Levantados

Robos olicíacaP24

Responsable: Germán Almanza Aguilar

Motul, Yucatán.-  Y la 
inseguridad en México no 
tiene límites… pues ya hasta 
un burro es víctima de la 
delincuencia.
En el municipio yucateco de 
Motul, un joven trató de pedir 
un rescate de mil pesos al 
propietario del animal tras 
sustraerlo de un predio, bajo 
la amenaza de que “lo tenía 
secuestrado”.
La demarcación de policía 
municipal de Motul recibió 
la denuncia del señor Gilbert 
“N” sobre la desaparición 
de su burro, el cual estaba 
amarrado en el patio de su 

casa.
Un desconocido le avisó 
vía telefónica que tenía 
“secuestrado al asno” y 
que si lo quería de vuelta, 
debería pagar un rescate de 
mil pesos.
El “secuestrador” le dijo 
que posteriormente le haría 
una segunda llamada para 
informar el lugar donde 
se realizaría el “canje”, 
amenazando con dañar al 
borrico si le informaba a 
alguien del incidente.
Al momento de la segunda 
llamada el afectado estaba 
en la comandancia policial, 

por lo que de inmediato se 
montó un sigiloso operativo 
para dar con el “secuestrador” 
y recuperar al animal.
Se informó que una vez 
en el sitio y al momento 
de intercambiar el dinero, 
rápidamente los agentes 
municipales actuaron y lograron 
detener al delincuente, quien 
permaneció detenido varias 
horas en la cárcel municipal.
Finalmente “Filemón” ya 
está con su legítimo dueño, 
mientras que su propietario 
rechazo interponer la denuncia 
ante la Fiscalía General del 
Estado.

En el poblado de Camichín de Jauja

* Afortunadamente la víctima fue rescatada por personal 
de la Fiscalía y Bomberos del Estado.

Por Germán Almanza 
Aguilar 

Tepic, Nayarit.- Elementos 
de la Policía Nayarit División 
Investigación, médicos y 
paramédicos de la Fiscalía 
General, así como personal 
de Bomberos del Estado.
De manera inmediata se 

trasladaron al poblado de 
Camichín de Jauja, luego de 
que a las líneas de emergencia 
911 se alertará sobre una obra 
de colocación de drenaje, la 
cual colapsó, sepultando a 
uno de los trabajadores. 
Los médicos de la Agencia 
Investigadora apoyados por 

personas de Bomberos, 
lograron sacar a quien fuera 
identificado como Hugo Arturo 
"N" "N", mismo que fue 
trasladado al Hospital General 
para su atención médica, 
presentando síndrome por 
aplastamiento y luxación de 
hombro izquierdo.


